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С Е Р Д Е Ч Н Ы Е
Н. С. Х рущ ев и А. И. М икоян от име

ни Ц ентрального Комитета Коммунистиче
ской партии Советского Сою за, П резидиу
ма Верховного Совета и Совета М инистров 
С С С Р  направили первому секретарю  Ц ент
рального Комитета Социалистической еди
ной партии Германии, председателю  Госу
дарственного совета Г Д Р  В альтеру У ль
брихту, председателю  С овета министров 
Г Д Р  В илли Ш тоф у, председателю  Н арод
ной палаты  Г Д Р  И оіаннесу Д икману, пред
седателю  Н ационального совета Н ацио
нального ф ронта Д емократической Гер
мании Э риху К орренсу братские сердеч
ные поздравления по случаю  15-й годов-

П О 3 Д Р А
щины со дня основания германского рабо
че-крестьянского государства. Мы привет
ствуем и поздравляем  с этим светлым 
праздником, пишут Н. С. Х рущ ев и А. И. 
М икоян, всех немецких патриотов, всех 
сторонников м ира, демократйи и социа
лизма.

Н. С. Х рущ ев и А. И. М икоян подчерки
вают, что Г Д Р  стала оплотом мира и безо
пасности, носителем идей друж бы  и со
трудничества меж ду народами.

Советский народ всегда будет беречь и

в А Е Н И Я
укреплять братство и сотрудничество с 
ГД Р , говорится в приветствии. Пусть зн а
ют враги, что любое посягательство на мир
ную ж изнь Германской Д емократической 
Республики есть посягательство и на нашу 
безопасность и оно встретит самый реш и
тельный отпор.

Н. С. Х рущ ев и А. И. М икоян вы разили 
уверенность, что братское единение, выко
ванное в совместной, упорной и самоотвер
женной борьбе народов СССР и ГД Р 
будет расти и крепнуть.

Торжественное заседание в Берлине
БЕРЛИН, 6 октября. (ТАСС). Как 

большой праздник, трудящиеся сто
лицы ГДР отметили сегодня 15-лет
ний юбилей своей республики. Здесь 

достоялось торжественное заседание, 
Организованное Центральным Коми

тетом Социалистической единой пар
тии Германии, Государственным со
ветом, Советом министров ГДР, На
циональным советом Национального 
фронта Демократической Германии.

Крупнейший зал Берлина — Вер- 
нер-зееленбиндер-халле в празднич
ном убранстве: государственные
флаги и большой Государственный 
герб ГДР с юбилейной ддтой, крас
ные знамена—символ верности ре
волюционным традициям междуна
родного рабочего класса. Через весь 
зал протянулось голубое полотнище 
с начертанными на нем проникно
венными словами: «15 лет ГДР — 
15 лет борьбы за счастье немецкого 
народа!»

В зале собрались 5,5 тыс. человек 
•— представители всех демократи
ческих партий и массовых организа
ций, зарубежные гости из 46 стран, 
а также главы дипломатических пред
ставительств в ГДР.

Заседание открывает председатель 
Национального совета Национально
го фронта Демократической Герма
нии проф. Э. Корренс. Он  ̂ кратко 
охарактеризовал путь, пройденный 
республикой за 15 лет, и предложил 
почтить вставанием память выдаю
щегося борца за дело немецкого ра
бочего класса Отто Гротеволя, немно
го не дожившего до этого знамена
тельного дня и так много сделавше

г о  для республики.
#  Бурей оваций было встречено по

явление на трибуне товарища Валь
тера Ульбрихта, который сделал док
лад, посвященный 15-летию первого 
немецкого рабоче-крестьянского го
сударства на немецкой земле, трудя
щиеся которого приступили к раз
вернутому строительству социализ
ма.

В своем докладе В. Ульбрихт под
вел баланс развития двух герман
ских государств за прошедшие 15 
лет. Актив этого баланса, заявил 
В. Ульбрихт, показывает, что в вос
точной части Германии была исполь
зована великая возможность, появив
шаяся после разгрома гитлеровского 
фашизма. Не только было покончено 
с прошлым, но был создан также но
вый антифашистско-демократиче
ский государственный строй, а позд
нее социалистический строй. Трудя
щиеся под руководством партии ра
бочего класса сами навели порядок 
в собственном доме.

Другая сторона этого баланса — 
его пассив — показывает, что в За
падной Германии эта великая воз
можность была упущена. Раскол ра
бочего класса, отсутствие союза с 
крестьянством и иллюзии относитель
но возможности пойти по более лег
кому пути с помощью плана Маршал
ла — все это дало возможность фи
нансовому капиталу реставрировать 
власть крупных монополий и гер
манского милитаризма. Прогрессив
ные силы в Западной Германии не 
сумели одержать верх над прошлым.

Как отметил В. Ульбрихт, правя
щие круги империалистического За
пада создали сепаратное западногер
манское государство как часть своего 
Северо-Атлантического союза. Ради 
увеличения прибылей монополисти
ческого капитала и для упрочения 
своей сферы господства, противопо
ставляемой социалистическим стра
нам, они изобрели доктрину Халь
штейна и помешали установлению и 
развитию нормальных отношений 
между германскими государствами.

В. Ульбрихт подчеркнул: «Созна
вая нашу национальную ответст
венность, я заявляю: после 15 лет 
раскола Германии время уже более 
чем назрело для того, чтобы через 
взаимное признание германских го
сударств встать на путь взаимопони
мания. Пора прийти через взаимопо
нимание к разоружению в обоих гер
манских государствах и к обеспече
нию мира».

Вступление £ 1945 году на новый 
путь антифашистско-демократиче
ского развития в ГДР могло увен
чаться успехом только потому, что 
Коммунистическая партия Германии 
дала народу в июне 1945 года ясную 
программу обеспечения мира и ан
тифашистско-демократического строи
тельства на благо всех, потому что 
КПГ и СДПГ объединились и потому 
что Советский Союз оказывал актив
ную поддержку, указал В. Ульбрихт.

Подчеркнув большую силу рабоче
го класса, преодолевшего свой рас
кол, В. Ульбрихт отметил, что в ши
роком историческом процессе разви
тия блок антифашистско-демократи
ческих партий стал прочным, неру
шимым боевым сообществом, которое, 
несмотря на различия в мировоззре
ниях, дружно строит социализм и 
воздвигает то, что является прообра
зом будущего единого германского 
социалистического народного государ
ства.

За истекшие 15 лет Германская 
Демократическая Республика пре
вратилась в жизнеспособное совре
менное индустриальное государство. 
Сейчас она входит в число десяти ве
дущих индустриальных стран мира. 
Это исключительно большое достиже
ние наших трудящихся, наших рабо
чих, инженеров и ученых, подчерк
нул В. Ульбрихт.

Исходящая из Западной Германии 
опасность атомной войны, заявил да
лее В. Ульбрихт, — это не только 
дело рук нескольких одержимых по
литиканов; эта опасность непосред
ственно вытекает из производствен
ных отношений и условий господст
ва государственно-монополистиче
ского капитализма в Западной Герма
нии.

Для того, чтобы ответить на воп
рос, в каком из германских госу
дарств население живет лучше, сле
дует прежде всего подумать о сле
дующих основных требованиях на
рода: жизнь и работа в условиях ми
ра; право собственности народа на 
то, что произведено его руками; 
жизнь в условиях социальной обес
печенности; уважение к достоинству 
трудящихся людей; право на образо
вание. На целом ряде примеров

В. Ульбрихт показал, что до сего 
времени все эти требования претво
рены в жизнь на немецкой 'земле 
только Германской Демократической
Республикой.

Германской Демократической Рес
публике принадлежит инициатива и 
в вопросе о том, каким образом мож
но преодолеть раскол Германии и 
какой строй будет существовать в 
будущей единой Германии. Мы дер
жим инициативу в своих руках и 
сохраним ее, ибо наши действия от
вечают интересам народа, ибо мы 
являемся единственным германским 
правительством, которое указывает 
реальный, демократический путь к 
единству, указал В. Ульбрихт.

В. Ульбрихт говорит' о перспектив
ном плане завершения строительства 
социализма в ГДР. Проведение в 
жизнь программы социализма под
крепляется. дополняется и одновре
менно гарантируется от агрессии и 
провокаций благодаря договору о 
дружбе, взаимной помощи и сотруд
ничестве с Советским Союзом. Ука
зав, что после тщательного изуче
ния и обсуждения утверждена дирек
тива о перспективном плане до 1970 
года, В. Ульбрихт заявляет: Мы ис
ходим из следующего: после 15 лет 
существования Германской Демокра
тической Республики сама перспек
тива уже не подлежит никакому со
мнению. Эта перспектива — социа
лизм! Это означает социализм также 
и для всей Германии. Будущее чело
вечества определяется социализмом 
и технической революцией.

В Германской Демократической 
Республике стало возможно выпол
нить мирным путем основную зада
чу диктатуры пролетариата — со
циалистическое преобразование об
щества, продолжает В. Ульбрихт. Все 
более наглядно выявляются основ
ные черты социалистического народ
ного государства. Таким образом, уже 
начался переход от диктатуры про
летариата к народному государству. 
В. Ульбрихт говорит о дальнейшем 
развитии социалистической демокра
тии в ГДР.

Германская Демократическая Рес
публика, отметил далее В. Ульбрихт, 
выступает за воссоединение Герма
нии и сделает все возможное, чтобы 
облёгчить его, сделать его возмож
ным и довести до конца. Однако ни 
при каких обстоятельствах не мо
жет быть воссоединения под знаком 
господства монополистического ка
питала, реваншистской политики и 
милитаризма. «Оно может быть и 
будет осуществлено только мирным 
и демократическим путем или его 
вообще не будет. Ибо альтернативой 
мирного и демократического объеди
нения была бы ужасная гражданская 
война, причем, вероятно, в рамках 
мировой войны. А такая война не 
приведет к воссоединению Германии, 
а, наоборот, приведет к ее биологи
ческому истреблению».

Мы стремимся к контактам и пе
реговорам с любым западногерман
ским правительством, сказал далее 
В. Ульбрихт. Без контактов, бесед и 
переговоров объединение невозможно.

В. Ульбрихт назвал союз рабоче
го класса с крестьянством и другими

демократическими и миролюбивыми 
силами народа в обоих германских 
государствах и Западном Берлине 
такой силой, которая может отвра
тить угрозу.для мира и безопасности, 
может обеспечить мирное развитие 
в Германии и создать предпосылки 
для воссоединения Германии. «Обес
печение мира для Гермащш и не
мецкого народа в решающей степе
ни зависит от взаимопонимания меж
ду Социалистической единой парти
ей Германии, Коммунистической пар
тией Германии и социал-демократи
ческой партией в Западной Герма
нии, от взаимопонимания и сотруд
ничества между профсоюзами ГДР и 
профсоюзами Западной Германии. Я не 
вижу никакой иной возможности 
обеспечить национальные, мирные, 
жизненно важные интересы всего не
мецкого народа», — подчеркнул 
В. Ульбрихт.

В заключение В. Ульбрихт гово
рит:

«После 15 лет существования Гер
манской Демократической Республи
ки мы с чистой совестью можем пред
стать перед судом истории и выслу
шать ее приговор. Мы вступаем в 
четвертое пятилетие существования 
нашего социалистического герман
ского народного государства с обеща
нием и впредь всеми своими силами 
и со всей страстностью служить на
шему немецкому народу, делу мира 
и социализма, всячески укреплять 
Германскую Демократическую Рес
публику и мирными достижениями 
способствовать повышению ее ав
торитета во всем мире».

В зале снова гремит овация, ког
да слово предоставляется руководи
телю советской партийно-правитель
ственной делегации товарищу Л. И. 
Брежневу.

Л. И. Брежнев передал трудящим
ся ГДР от имени КПСС и всего со
ветского народа братски" привет, го
рячие поздравления и самые искрен
ние пожелания новых больших успе
хов и побед. Он зачитал текст при
ветствия ЦК КПСС, Президиума Вер
ховного Совета и Совета Министров 
СССР.

Образование Германской Демокра
тической Республики, сказал^ Л. И. 
Брежнев, явилось выдающейся ве
хой в истории немецкого народа. 
Создание государства, ставшего на 
путь строительства социализма и 
ведущего последовательную борьбу 
за мир и дружбу между народами, 
явилось закономерным ответом про
грессивных и патриотических сил 
немецкого народа на преступную 
политику германского империализма. 
В делах ^трудящихся ГДР находят 
свое* воплощение лучшие революцион
ные традиции немецкого народа.

Отмечая юбилей государства не
мецких трудящихся, продолжал Л. И. 
Брежнев, мы не . можем также не 
поклониться светлой памяти его 
первого президента товарища Виль
гельма Пика и бессменного на протя
жении всех этих 15 лет главы пра
вительства ГДР товарища Отто Гро
теволя. Они вместе с товарищем 
Вальтером Ульбрихтом были первы
ми строителями новой республики. 
Все свои силы, талант, энергию они

посвятили делу мира и социализма, 
делу, которому принадлежит буду
щее Германии, будущее всего чело
вечества.

Говоря об успехах ГДР, Л. И. 
Брежнев подчеркнул, что за три ме
сяца республика производит сейчас 
столько же промышленной продук
ции, сколько было произведено за 
весь 1950 год. К концу этого года 
объем промышленного производства 
ГДР достигнет уровня всей Герма
нии 1936 года. Оратор подчеркнул, 
что это — ответ трудящихся ГДР 
на попытки реакции принизить ее 
роль и значение, свидетельство ог
ромных преимуществ социализма.

Л. И. Брежнев указал далее на 
великое значение выкованного в ГДР 
объединения передовых сил немец
кого рабочего класса на основе марк
сизма-ленинизма. СЕПГ, заявил он, 
показала, что она способна мобили
зовать всю энергию рабочего класса 
на борьбу за мир и социализм и 
обеспечить в рамках антифашист
ского блока партий и Национального 
фронта Демократической Германии 
сотрудничество во имя этих великих 
целей всех демократических партий 
и организаций трудящихся. Решение 
этих сложных политических задач 
представляет собой важный вклад 
коммунистов ГДР в общую сокровищ
ницу международного опыта комму
нистического движения.

ГДР стоит на крайних западных 
рубежах социалистического содру
жества в Европе, сказал далее ора
тор. Она испытывала и испытывав і 
постоянное давление со стороны за
падногерманских и других империа
листов. Но І ДР никогда не была оди
нокой в своей борьбе. Со дня ее об
разования и по настоящее время ГДР 
всегда могла опереться на поддержку 
и братскую солидарность Советского 
Союза и других социалистических 
стран.

Л. И. Брежнев выразил убежден
ность в том, что трудящиеся рес
публики сумеют успешно решить ис
торическую задачу, которую они по
ставили перед собой: завершить
строительство социализма в ГДР и 
перейти к построению коммунистиче
ского общества.

Указав на неуклонный рост авто
ритета ГДР на международной аре
не, на постоянное расширение и ук
репление ее связей со многими го
сударствами, Л. И. Брежнев под
черкнул:

Сегодня с полным основанием 
можно сказать, что без Германской 
Демократической Республики нельзя 
решать не только вопросы германско
го мирного урегулирования, но и дру
гие проблемы, связанные с упроче
нием безопасности в Европе и обеспе
чением мира. И только близорукие, 
полностью оторвавшиеся от реаль
ной почвы политики, вроде некото
рых господ на берегах Рейна, могут 
гешить себя надеждой на какие-то 
решения и сделки за спиной ГДР, в 
ущерб ее национальным интересам 
и безопасности. Нет, любезнейшие, 
этому не бывать. Ѳт нас вы этого не 
дождетесь никогда!

Л. И. Брежнев указал далее на

плодотворное сотрудничество между 
Советским Союзом и ГДР в области 
политики, экономики, науки и куль
туры, рассказал об успешном выпол
нении советскими людьми планов 
создания материально-технической 
базы коммунизма.

Вступивший в силу на днях до
говор о дружбе, взаимной помощи и 
сотрудничестве между СССР и ГДР 
открывает еще больший простор для 
дальнейшего развития и укрепления 
братских связей между нашими на
родами, продолжал Л. И. Брежнев. 
Мы советуем тем, кто зарится на чу
жие территории: вчитайтесь в статьи 
договора, и вам станет ясно, что 
ждет всякого, кто задумает посяг
нуть на неприкосновенность границ 
ГДР, на ее безопасность. Договор о 
дружбе между нашими странами слу
жит хорошим ориентиром для наро
дов в борьбе за прочный мир, против 
опасности новой войны. Он способст
вует стабилизации обстановки в Ев
ропе и тем самым созданию лучших 
предпосылок для решения назревших 
международных проблем.

Оратор подчеркнул, что КПСС и 
СЕІІГ вместе со всеми другими ком
мунистическими и рабочими партия
ми, верными ленинизму, единым 
фронтом выступают в защиту творче
ского марксизма-ленинизма. Подав
ляющее большинство братских пар
тий твердо идет ленинским путем, 
сохраняет верность идеям Деклара
ции и Заявления московоких совеща
ний, отстаивает сплоченность ком
мунистического движения. Важным 
шагом на этом пути должен явиться 
предстоящий международный форум 
коммунистов.

Л. И. Брежнев указал, что социа
листические страны проводят един
ственно верную, отвечающую кров
ным интересам народов, внешнюю по
литику — политику мира и мирно
го сосуществования государств с 
различным социальным строем. До
говор о запрещении испытаний ядер- 
ного оружия в атмосфере, в космиче
ском пространстве и под водой, со
глашение о невыводе на орбиту объ
ектов с ядерным оружием на борту, 
сокращение производства расщепля
ющихся материалов в военных це
лях — таковы вполне осязаемые ре
зультаты этой политики. Оратор за
верил, что Советский Союз не осла
бит своих усилий, чтобы продвигатЬ' 
дальше дело разрядки международѴ 
ной напряженности, чтобы сковать 
руки агрессорам, понуждать капита
листические страны искать вместе с 
социалистическими странами реше
ния неотложных международных rtpo- 
блем, в том числе и такой важной 
международной проблемы, как за
ключение германского мирного до
говора и обеспечение безопасности в 
центре Европы.

Л. И. Брежнев подчеркнул, что у 
СССР и ГДР одинаковые взгляды на 
решение германского вопроса. Эти 
взгляды открывают путь к мирному 
решению сложнейшего вопроса, слу
жащего источником международной 
напряженности. Нет более назревшей 
задачи, чем задача ликвидации ос
татков второй мировой войны, до

стижения германского мирного уре
гулирования.

Советский Союз, сказал далее 
Л. И. Брежнев, полностью поддер
живает выдвинутую ГДР программу 
нормализации отношений между дву
мя германскими государствами. Со
гласие между немцами не только не
обходимо, но и возможно. Это до
казывает и недавно достигнутая меж
ду правительством ГДР и сенатом 
Западного Берлина договоренность 
о пропусках для жителей Западного 
Берлина, желающих посетить своих 
родственников в столице ГДР.

15 лет жизни ГДР — это путь 
борьбы и побед, пятнадцать трудных, 
но замечательных лет становления и 
укрепления германского государства 
рабочих и крестьян, высоко несуще
го победоносное знамя великого уче
ния Маркса, Энгельса, Ленина, под
черкнул оратор. В исторической 
борьбе за социализм и мир Совет
ский Союз всегда был и впредь бу
дет вместе с ГДР. Мы идем уверен
ным шагом в едином строю с други
ми братскими странами навстречу 
лучезарному будущему. У нас есть 
все основания гордиться достигнуты
ми успехами, и мы делаем все для 
того, чтобы завтра эти успехи были 
еще больше, еще величественнее. Мы 
убеждены в окончательной победе 
нашего великого справедливого дела 
— дела мира, социализма и комму
низма!

В заключение своей речи Л. И. 
.Брежнев провозгласил здравицу в 
честь Германской Демократической 
Республики, являющейся оплотом 
мира и социализма в центре Евро
пы, в честь нерушимой братской 
дружбы народов СССР и ГДР, вели
кого всепобеждающего учения марк
сизма-ленинизма, в честь мира во 
всем мире.

В ответ на братский привет, пе
реданный Л. И. Брежневым от име
ни Коммунистической партии Совет
ского Союза и всего многомиллион
ного советского народа, раздается 
взрыв аплодисментов. Новая волна 
оваций вспыхивает в зале после то
го, как посланец советского народа 
зачитал текст приветствия ЦК КПСС, 
Президиума Верховного Совета и Со
вета Министров СССР.

С приветственными речами на 
торжественном заседании выступили 
также главы делегаций ряда других 
зарубежных стран.

Торжественное заседание яви
лось ярким свидетельством стремле
ния трудящихся молодой немецкой 
республики продолжать свой путь 
к светлому будущему всего немецко
го народа, стремления вместе с Со
ветским Союзом и другими социали
стическими странами, а также со 
всеми братскими партиями других 
стран бороться за мир и безопас
ность народов, за укрепление един
ства и сплоченности международного 
коммунистического и рабочего дви
жения.

По окончании торжественной ча
сти был устроен большой концерт 
силами лучших солистов и ансамб
лей ГДР. В концерте приняли также 
участие советские мастера искусств.

Э к о н о м и ч е с к о е  о б о з р е н и е
Промышленность области успеш

но справилась с девятимесячной 
программой шестого года семи
летки. План производства валовой 
продукции выполнен на 101,6 про
цента, в том числе предприятиями 
Западно-Сибирского совнархоза — 
на 101,2 процента, предприятиями 
местных Советов — на 104 про
цента.

Большинство промышленных 
коллективов в сентябре улучшило 
свою работу. Сократилось число 
предприятий, не выполняющих 
планов.

За девять месяцев изготовлено 
сверх плана около 17 тысяч элек
тродвигателей до 100 киловатт, 
4.300 пускателей, 770 отбойных 
молотков, на 643 тысячи рублей 
режущего инструмента, 222 тонны 
эмальпроводов, 25 километров 
шланговых и врубовых кабелей, 
более 2 тысяч пар кожаной обуви, 
212 тысяч пар резиновой обуви, на 
105 тысяч рублей швейных изде
лий. около 4 тысяч тонн цельномо
лочной продукции, 437 тысяч ба
нок консервов и много других из
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делий.
В этом году коллективы про

мышленных предприятий продол
жали улучшать организацию тру
да и производства, совершенство
вать технологические процессы. 
Заменен ряд устаревших станков 
и оборудования новым, совершен
ным и производительным оборудо
ванием. Все это способствовало ро
сту производительности труда. Де
вятимесячный план по этому важ
нейшему показателю промышлен
ностью области выполнен на 101.1 
процента, в том числе предприя
тиями совнархоза — на 100,5 про
цента, местных Советов — на 
105,4 процента.

За счет перевыполнения плана 
по росту’ производительности тру

* ___ ____— «— --------- - фабрики и ряд других
/ тий.

да предприятиямй области произ
ведено различных изделий на 
3.971 тысячу рублей.

Перевыполнение планов выпуска 
валовой продукции и роста произ
водительности труда способствова
ло снижению затрат на производ
ство. Восьмимесячный план по 
снижению себестоимости выпускае
мой продукции промышленностью 
области выполнен. Себестоимость 
выпускаемых изделий снижена на 
494 тысячи рублей. •

Выполнили задания по основным 
технико-экономическим показате
лям заводы «Сибэлектромотор», 
электромеханический, электролам
повый, режущих инструментов, 
подшипниковый, резиновой обуви и 
резино-технических изделий; кон
дитерская, обувная, махорочная 

предприя

I И Д У Т  В П Е Р Е Д И *
\ Завод «Томкабель» (директор А . П. Сурков, секретарь 

Л  партийной организации Ф. О. Емельянов);
Щ  Трикотажная фабрика (директор В. П. М ерзляков, се- 

і кретарь  партийной организации Л. А. Крючков);
\ Обувная фабрика (директор К. П. П лучевский, секре- 
\ тарь  партийной организации С. К. П лучевский);
\ Завод «Сибэлектромотор» (директор Б. Г. И звеков, се- 
\ кретарь  партийной организации Э. Л . Ганулин);
\ Электромеханический завод (директор В. Я. А ристов, 
\ секретарь  парторганизации В. К. Н иколаев).

Заметно лучше работает завод 
«Томкабель». Девятимесячный 
план выполнен на 102 процента. В 
этом году роста выпуска продук
ции кабельщики добились с мень
шим количеством рабочих. За во
семь месяцев завод сэкономил око
ло 55 тысяч рублей из фонда зар
платы. Фактическая себестоимость 
товарной продукции ниже пла
новой на 18 тысяч рублей.

На заводе осуществлен ряд тех
нических и организационных меро
приятий, которые способствовали 
улучшению экономических показа

телей.
Так, число поточных линий, ис

пользуемых для выполнения трудо
емких операций по изолированию 
и наложению резиново-защитных 
оболочек, значительно возросло. 
Ввод в эксплуатацию градирни 
способствовал повышению произ
водительности оборудования. Внед
рена новая экономическая конст
рукция осветительных шнуров. 
Осуществлен и ряд других техни
ческих мероприятий, которые да
дут 130 тысяч рублей условной 
экономии в год.

В текущем году на предприятии 
внедрен хозрасчет во вспомогатель
ных и транспортном цехах. Внед
ряется ежедневный анализ себе
стоимости продукции с ежеднев
ным подведением итогов соревно
вания по производственным цехам.

Однако за общими положитель
ными показателями работы про
мышленности в целом на пред
приятиях области скрывается еще 
много неиспользованных резервов.

61 предприятие не выполнило 
девятимесячной программы по ва
ловой продукции. Ими недодано 
продукции на 4.041 тысячу руб
лей. Не выполнили девятимесячный 
план 27 предприятий совнархоза, в 
том числе 21 предприятие комби
ната «Томлес»; десять предприя
тий местных Советов, двадцать 
предприятий республиканских ми
нистерств и ведомств и др. Особен

но большое отставание допустил 
Асиновский лесоперевалочный и 
деревообрабатывающий комбинат. 
Им недодано продукции на 490 
тысяч рублей. Много задолжали 
государству манометровый завод, 
Кетский лесозавод, мебельный 
комбинат.

Почти три четверти прироста 
промышленной продукции должно 
быть достигнуто за счет роста про
изводительности труда. На многих 
предприятиях повышению произво
дительности труда не уделяют 
должного внимания. Девятимесяч
ный план по этому показателю не 
выполнили 50 предприятий, в том 
числе 31 предприятие совнархоза 
и восемь предприятий местных 
Советов.

Не выполнен девятимесячный 
план по выпуску некоторых глав
нейших видов изделий. Недодано
20.800 кубометров древесины.
38.800 кубометров пиломатериа
лов, около 3 тысяч квадратных 
метров стандартных домов, 229 
тысяч шпал, 3.600 тысяч штук 
кирпича, 72 тысячи манометров, 
681 тонна колбасных изделий и 
ряд другой продукции.

Одной из основных причин невы
полнения плана в номенклатуре 
является неритмичная работа пред
приятий. Многие из них большую 
часть продукции производят в тре
тьей декаде месяца. Так, маномет
ровым заводом в третьей декаде

сентября произведено манометров 
41,4 процента месячного плана, а 
в первой декаде—лишь 23 процен
та. Буквально штурмом берется 
план по выпуску тахометров. В 
третьей декаде их произведено 
90,3 процента, а в первой — 7,6 
процента.

Также неритмично работают фаб
рика «Красная звезда». многие 
леспромхозы и другие предприя
тия.

В целом по области за восемь 
месяцев темпы роста производи
тельности труда опережали темпы 
роста заработной платы. Однако 
на ряде предприятий забывают об 
этом важном экономическом пока
зателе. Так, на Томском дрожже
вом заводе зарплата росла почти 
вдвое быстрее, чем производитель

ность труда. Быстрее растет зара
ботная плата, чем производитель
ность труда, также на махорочной 
фабрике,» кожевенном заводе, тек
стильной фабрике, на заводе желе
зобетонных конструкций, сборного 
железобетона №  4, Новоильинской 
РЭБ и некоторых других пред
приятиях.

В этом году ниже своих возмож
ностей работают многие предприя
тия комбината «Томлес». Из 34 
предприятий комбината 21 не вы
полнило девятимесячный план по 
производству валовой продукции, 
22 — по росту производительности 
труда. Почти все предприятия не 
выполнили план по важнейшей но
менклатуре изделий, около поло
вины предприятий за восемь ме
сяцев допусіили удорожание себе
стоимости товарной продукции по 
сравнению с плановой.

Близится финиш шестого года 
семилетки. На каждом промыш
ленном предприятии имеются ре
зервы для успешного выполнения 
годового плана. Эти резервы надо 
побыстрее привести в действие.

ТЯНУТСЯ  в ХВОСТЕ
Томский мебельный комбинат (бывший директор А. А. 

Зотов, секретарь партийной организации И. В. Исаев);
Тимирязевский леспромхоз (директор В. Я . Офицеров, 

секретарь партийной организации Ф. Т. Рыбкин);
Кетский лесозавод (директор П. В. М орозов, секретарь 

партийной организации Ф. Е. Принцовский);
Молчановский леспромхоз (директор В. И. Стремоусов, 

секретарь партийной организации В. Д. Костиков);
Александровский рыбокомбинат (директор А. Я. Н есте

ров, секретарь  партийной организации В. И. Захаров).



1

К Р А С Н О Е  З Н А М Я Четверг, 8 октября 1964 г. М? 236 (12431)

НАВСТРЕЧУ НОЯБРЬСКОМУ ПЛЕНУМУ ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА КПСС

ОПЫТ МАЯКОВ ДОСТУПЕН ВСЕМ
Дорога новому открыта

I f  НТЕНСИВНО вести сельское
4 хозяйство — значит широко 

применять передовые методы труда, 
постоянно совершенствовать органи
зацию и оплату труда.

В недалеком прошлом в большин
стве сельхозартелей нашего управле
ния колхозники получали оплату за 
количество обработанных гектаров, 
за голову -обслуживаемого скота. ,

Начиная нынешний хозяйственный 
год, партком и производственное уп
равление решили совершенствовать 
оплату труда в колхозах, опираясь 
на опыт передовиков.

В колхозе «Победа» уже 4 года 
работают механизированные отряды. 
За ними закреплены земля и техни
ка. За каждый первый центнер сверх
планового урожая механизаторам 
распределяется в порядке дополни
тельной оплаты 40 процентов до
полнительного сбора зерна. За второй 
сверхплановый центнер — 30 про
центов, за третий — 20 процентов 
и т. д.

Такая система оплаты материаль
но заинтересовывает тружеников се
ла в получении высокого урожая, 
побуждает механизаторов лучше об
рабатывать землю, в срок проводить 
все полевые работы.

Механизированный отряд болотов- 
ской бригады этого колхоза за три 
последних года резко поднял культу
ру земледелия. В 1963 году отряд 
получил по 15,5 центнера зерновых 
с гектара при плане 12. Членам от
ряда в порядке дополнительной опла
ты было распределено 247 центне
ров зерна. В этом году болотовские 
механизаторы при плане 12 центне
ров намолотили с каждого гектара 
более 17 центнеров зерна. Отряд по
лучит в виде дополнительной опла
ты более 400 центнеров зерна.

Более совершенная оплата труда, 
материальная заинтересованность 
колхозников в результатах своего 
труда позволили колхозу «Победа» 
резко поднять урожайность зерновых 
и пропашных культур, повысить про- 

■ дуктивность скота. Здесь внедрены 
элементы хозрасчета в бригадах.

Внедрение передовых методов и 
хозяйский расчет во всем — вот 
путь из отстающих в передовые и 
колхоза имени Ленина.

Партком и производственное уп
равление организовали широкое изу
чение передовых методов труда и 
форм оплаты, применяемых в пере
довых сельхозартелях. В колхозы 
«Победа» и имени Ленина выезжали 
председатели, бригадиры, бухгалте
ры и специалисты всех сельхозар
телей.

Теперь в 10 колхозах из 14 внед- 
рена^денежная оплата труда. С января 
1965 года перейдут на денежную оп
лату остальные колхозы.

В большинстве хозяйств управле-" 
ния созданы механизированные отря
ды. Оплата труда в них поставлена і 
зависимости от урожая. Начиная бит
ву за хлеб, каждый механизатор хо-

Его пассажиры- 
хлеб и овощи

Много горожан помогало нын
че селянам убирать урожай. 
Большинство из них трудилось 
на совесть.

Вот, например, шофер седь
мой автотранспортной конторы 
Томска Алексей Егорович Ни
колаев. Он водил трехтонный 
грузовик с прицепом. Алексей 
Егорович — участник всех п о -! 
левых работ: перевозил зерно, 
силосную массу, картофель. Не 
обижались на него сельские тру
женики, потому что меньше нор
мы он никогда не выполнял, а 
по полторы — почти все время.

Сейчас Алексей Егорович за
нят на вывозке капусты из сов
хоза «Томский». Передовой шо
фер ежедневно доставляет в го
род почти вдвое больше груза, 
чем положено по норме.

Бежит, бежит дорога. Не ров
ный асфальт городских магист
ралей, а сельский тракт. В ку
зове машины — дары осени, 
плоды трудолюбивых рук. А за 
баратткой — опытный шофер, 
томич А. Е. Николаев.

Фото А. Шумейко.
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рошо понимал, что судьба урожая все
цело находится в его руках.

Еще с осени прошлого года колхо
зы вспахали 90 процентов земли, 
предназначенной под яровые посевы. 
Несмотря на опоздавшую весну, сев 
в большинстве колхозов был прове
ден за 10— 12 рабочих дней при хо
рошем качестве.

Заботливо ухаживали селяне за 
посевами. Более 20 процентов посе
вов зерновых пропололи химически
ми средствами. В ряде колхозов про
пашные и зерновые были подкормле
ны минеральными удобрениями.

Все это позволило нам вырастить 
хороший урожай. В колхозах «Роди
на», «Северное сияние», «Сибирь», 
«Победа», «Заветы Ильича», «Про
гресс» получено по 13— 16 центне
ров зерна с гектара. Хуторская и 
светлозеленинская бригады колхоза 
«Заветы Ильича» получили по 
15 центнеров зерна с гектара, мо- 
ховская и болотовская бригады кол
хоза «Победа» — по 17 центнеров, 
чумакаевская и полынянская брига
ды колхоза «Сибирь» — по 16.

Чтобы быстро, убрать выращенный 
урожай, партийные организации и 
правления колхозов по примеру ше- 
гарцев применили отрядную форму 
комбайновой уборки, поставили оп
лату труда комбайнеров в зависи
мость от намолота зерна.

На жатве хлебов работали 21 ком
байновый отряд и 44 комбайновых 
звена. Отряды возглавили, как пра
вило, механики, во главё звеньев 
стояли опытные комбайнеры.

В закрома  ̂ Родины труженики 
сельского хозяйства Бакчарского уп
равления засыпали в нынешнем го
ду более 500 тысяч пудов хлеба — 
на 41 процент больше плана. Тако
го количества хлеба бакчарские зем
ледельцы не продавали государству 
в течение многих лет.

Мы не только выполнили обяза
тельство, но и засыпали необходимое 
количество доброкачественных се
мян, фураж для общественного ско
та, выделили достаточно зерна для 
распределения колхозникам.

У спешное выполнение принятого 
обязательства по продаже хлеба го
сударству явилось также результа
том улучшения массово-политической 
работы среди колхозников. Перед на
чалом уборки урожая в каждый ком
байновый отряд партком направил 
агитаторов.

Партийные бюро и парткомы боль
шинства^ хозяйств умело мобилизова
ли людей на завершение жатвы хле
бов. Во всех колхозах ежедневно

подводились итоги соревнования 
комбайнеров и шоферов. Победителям 
соревнования вручались переходя
щие вымпелы и денежные премии. 
Каждую тысячу центнеров намоло
ченного зерна агитаторы отмечали 
красной звездой на комбайне.

. Партийный комитет управления 
вручал передовому хозяйству по про
даже хлеба государству переходя
щее Красное знамя, а передовому 
комбайнеру — переходящий вым
пел. Многие механизаторы завоева
ли право участвовать в празднике 
«День механизатора».

Не закрываем мы глаза на не
достатки. Нынче, как и в прошлые 
годы, очень низкая урожайность і 
экономически слабых хозяйствах — 
колхозах имени Калинина, «Рассвет», 
«Путь Ленина». Они не справились 
с выполнением плана продажи зерна.

Главная причина низкой урожай
ности в этих • колхозах — плохие 
семена, большая засоренность полей. 
Но нынче здесь засыпали хорошие 
семена.

Механизаторы колхоза имени Ка
линина освоили 600 гектаров залеж
ных земель. Здесь посеяно 200 гек
таров озимой ржи.

В большинстве колхозов управле
ния до сих пор не внедрено комплек
сное техническое обслуживание ма
шин. В этом отношении у механиза
торов управления большие претен
зии к областному объединению 
«Сельхозтехника». Оно не обеспечи
ло колхозы оборудованием для тех
нического обслуживания машин.

Во многих сельхозартелях слабы 
кадры руководителей среднего звена 
— бригадиров, заведующих фермами.

Вступая на предоктябрьскую тру
довую вахту, труженики управления 
дали слово к 10 октября вспахать 
зябь под весь яровой клин 1965 года.

Одновременно с завершением по
левых работ готовим теплую и сытную 
зимовку для общественного скота. В 
этом году наши колхозы заготовили 
в полтора раза больше, чем в прош
лом году, сена и на 35 процентов 
больше силоса.

Сейчас партийный комитет произ
водственного управления направляет 
усилия коммунистов, всех колхозни
ков на успешное выполнение обяза
тельств по продаже государству про
дуктов животноводства. Это будет 
нашим трудовым подарком ноябрь
скому Пленуму ЦК КПСС и 47-й го
довщине Великого Октября.

Н. ДОСУЖЕВ,
секретарь парткома Бакчарского
производственного управления.

gt Трантор идет по 
ж н и в ь ю , и там, гд» 
топорщ и лась ко 
лю чая стерн*
влаж ны м и чернь 
ми грядами тяну-і 
ся перевернуты , 
пласты  земли.

СвоенпЗрен он 
тябрь. П отянет і 
сееерз холодом 
подернутся ледкол 
■лужи, покроете* 
ко р к о й  земля. Т ог 
да очищ ай лемеха 
ставь п л у г на при 
кол до весны . По 
этом у, п о ка  земля 
не скована моро 
зом, надо торо 
питься  пахать  зябь

И трактористы  
спеш ат, работают 
в две смены . Сто 
десять процентов 
нормы  закон
для А ркадия  Ха 
тю ш и на  и Григо
рия В оскре сенско
го. Каж ды е сутки  
и х  тр а кто р  пашет 
по 12 ге кта р о в . Се 
зонная норма —
500 ге ктаров  зяби 
на тр а кто р  — уж е  
им и выполнена.

Десятого октября  ко . сз  «Гигант», в котором  трудятся  Х атю ш и н  и 
В оскре сенский , заверш ает подъем зяби под весь яровой кл и н  б уду 
щ его года. _ ,,,

На сн и м ке  (слева направо): тр а кто р и сты  кол хоза  «Гигант» Ш егар- 
с ко го  производственного  управления  Г. В оскре сенский  и А . Х атю ш и н.

Фото Ф. Х итриневича.

КУРС  -  ИНТЕНСИФИКАЦИЯ
В последние годы у нас произо

шли большие изменения в развитии 
полеводства. Мы решительно отказа
лись от возделывания малоценных 
культур, пошли по пути интенсивно
го использования каждого гектара 
пашни. Предпочтение отдано наибо
лее урожайным культурам, таким, 
как пшеница, горох, кукуруза.

В прошлом году горох занимал у 
нас более 200 гектаров, а нынче — 
391. Каждый из них дал нам 10,2 
центнера зерна в амбарном весе — 
на два центнера больше прошлогод
него. Доход с каждого гектара горо
ха составляет 200 рублей — в 4 ра
за больше, чем дает гектар овса.

Последовательно, из года в гол мы 
расширяем посевы кукурузы. Она 
стала у нас ведущей кормовой куль
турой и занимала нынче 550 гекта
ров, или 11 процентов пашни. В про
шлом году было получено 200 цент
неров зеленой массы с гектара, нын
че — 270.

Кроме кукурузы, в Цыгановском 
отделении выращивалось на силос 
30 гектаров подсолнечника.. По сво
им кормовым =естоинствам он усту
пает кукурузе, но сеять его необхо
димо. Косовица кукурузы начинает
ся только 10— 12 августа, на 10 
дней позже — подсолнечника. Если 
сеять подсолнечник, закладку силоса

•ПО ПОЛЯМ ИДУТ ДОЗОРЫ
Весь урожай, до зернышка, — в закрома!» — 
таким лозунгом вели свою работу во время жат- 

народные контролеры Шегарского управления. 
В механизированных отрядах были созданы времен
ные посты контроля. Мимо их внимания не прохо
дил ни один случай бракодельства, потери хлеба.

Особенно нетерпимыми ко всякого рода недостат
кам на уборке зарекомендовали -себя контролеры 
колхозов имени ХХЧ съезда КПСС, имени Ленина, 
имени XXI съезда партии, «Заветы Ленина». В кол
хозе имени XXI съезда КПСС, например, где груп
пу содействия возглавляет А. В. Соловьев, некото
рые комбайнеры попытались жать хлеб на «бреющем 
полете», хедером сбивали колоски. Контролеры 
строго спросили с бракоделов, отдельные из них 
были материально наказаны.

Важную роль сыграли контролеры этого колхоза 
во время уборки гороха. Начали убирать его здесь 
так. Скосили тракторной косилкой, а потом валки
подобрали граблями. В результа- ______________
те с каждого гектара собрали лишь

зараженным амбарным клещом. Контролеры одерну
ли нерадивых.

**
Пожалуй, трудно найти в хозяйствах Зырянского 

управления человека который бы не знал о делах 
комбайнера колхоза «Борьба за коммунизм» Л. К. 
Суркова. На его комбайне горят несколько звездо- 
чек ~  ьак символ трудовой славы. Но передовой 
комбайнер еще и председатель группы содействия 
партгосконтролю колхоза. И трудно сказать, в какой 
роли он сделал более весомый вклад в уборку уро
жая.

Ни одного замечания не имели за всю жатву чле
ны комбайнового отряда колхоза имени Фрунзе, где 
контролеров возглавлял И. И. Локтионов.

Многие и другие контролеры личным примером в 
труде вели за собой колхозников.

можно начинать раньше, производи
тельнее использовать силосоубороч
ные комбайны.

Основная зерновая культура у нас 
пшеница. Правда, в последнее вре
мя, в связи с расширением площа
дей под кукурузу и горох, посевы ее 
несколько сократились, но валовой 
сбор зерна благодаря повышению 
урожайности возрос. Нынче собрано 
23 тысячи центнеров пшеницы — 
около 14 центнеров с гектара.

Колхозники артели засыпали в го
сударственные закрома более 2.000 
центнеров зерна сверх плана.

Полеводство у нас рентабельное. 
В течение последних пяти лет сред
ний урожай зерновых с гектара со
ставил 10 центнеров. Нынче собра
но по 12,1 центнера, причем зерно 
получили дешевое. В прошлом году 
себестоимость*каждого центнера хле
ба составила 2,8 рубля, нынче оно 
будет еще дешевле.

Взяв курс на интенсификацию по
леводства, мы много внимания уде
ляем семенам. С осени доводим их до 
посевных кондиций.

Семена — это живые организмы. 
Они требуют тщательного и умелого 
хранения. Их засыпаем в склады 
слоем 50— 60 сантиметров и сразу 
же устанавливаем штанги, при помо
щи которых контролируется темпера
тура. В погожие дни зерно в складах 
постоянно перелопачивается. Хорошо 
организованное хранение золотого 
фонда урожая позволяет нам всегда 
иметь семена с хорошей всхожестью. 
И тем не менее, мы постоянно за
нимаемся их улучшением. В прошлом 
году закупили 75 центнеров пшени
цы сорта «скала», посеяли ее на 
хороших землях. Собрали 1.500 цен
тнеров зерна. Все оно оставлено на 
семена. Покупали мы весной пять 
центнеров гороха сорта «красноуфим
ский». Им засеяли 1,9 гектара — 
получили 43 центнера семян. Об
новляются наиболее урожайными 
сортами рожь, картофель, лен.

Пока мало минеральных удобрений, 
основную ставку делаем на навоз и 
перегной. До 1961 года эти удобре-І 
ния не вывозились на поля* В 1962 ‘

году их было вывезено 2 тысячи 
тонн, в прошлом — 8 тысяч тонн. 
Нынче мы намерены доставить на по
ля 12,5 тысячи тонн перегноя и на
воза. Для этого организуем два меха
низированных отряда,> оснастим их 
бульдозерными лопатами, пенами, 
тракторными тележками. Уже сбурто- 
вали три тысячи тонн перегноя. Пос
ле завершения пахоты на эту работу 
поставим два бульдозера.

У нас нашел широкое применение 
групповой метод использования ма
шин.

Технику обслуживают мастера-на
ладчики. Это выгодно. Мастера-на
ладчики, обеспеченные передвижны
ми станциями технического обслужи
вания, работают отлично. По сравне
нию с прошлым годом, простои техни
ки сократились, улучшилось ис
пользование транспорта.

Все преимущества групповой рабо
ты техники особенно ярко прояви
лись в период уборки урожая. Мы 
внедрили отрядно-звеньевую систему 
организации труда, которая позволи
ла вести все осенне-полевые работы 
в комплексе. Было создано два ком
байновых отряда, которые объедини
ли 5 звеньев. Жатва велась быстро и 
с хорошим качеством.

К вспашке зяби обычно приступаем 
сразу же, как только уберем первые 
гектары. В августе вспахиваем 
40— 50 процентов зяби, а, как изве
стно, ранняя зябь по своему плодоро
дию почти не .уступает чистому па
ру. На ней мы получаем лучший уро
жай. И нынче план взмета зяби уже 
выполнен.

Успешное завер
шение всех осенне
полевых рдбѳт — 
достойный подарок 
Пленуму ЦК КПСС, 
который скоро собе
рется и обсудит воп
росы дальнейшего 
развития сельского 
хозяйства.

Е. СЕЛЯНИНОВ, 
председатель кол
хоза «Сибиряк»
Зырянского управ
ления.

О С Е Н Ь
п о д в о д и т  и т о ги
Основу урожая мы заложили еще 

прошлой осенью, подняв 5.000 гек
таров зяби — 80 процентов площа
ди сева яровых. Впервые за время 
существования колхоза зимой на 
поля было вывезено 2.500 тонн пе
регноя. Весной мы обрели на
дежного союзника — химию. 475 
гектаров были удобрены пятьюде
сятью тоннами суперфосфата. Столь
ко минеральных удобрений внесено 
впервые. На участках картофеля, 
удобренных суперфосфатом, урожай 
на 20—25 процентов выше, чем там, 
где удобрения не вносились.

Весенний сев провели в сжатце 
сроки. Сеяли протравленными се
менами, 35 процентов верновых — 
узкорядным способом. Сеялки за-Лъ 
гружали нынче с помощью к о м б а й ^  
нов. Это также для нас новшество.

Решили мы сделать и такой экс
перимент: 18 гектаров картофе
ля посадили на целине, на лугах. 
Картофель уродился отличный, та
кого урожая клубней у нас еще не 
бывало.

Добрый урожай зерновых (а их у 
нас свыше шести тысяч гектар,ов) 
заставил нас задуматься над тем, 
чтобы и в будущем наши поля бы
ли/  плодородными.

Прежде всего хочется сказать о 
химизации земледелия. Мы знаем, 
что с каждым годом наше хозяйст
во будет получать все больше ми
неральных удобрений. Как рацио
нально, с наибольшей выгодой вно
сить эти удобрения? Эта проблема 
у Нас не решена. Мы не внаем со
става своих почв, не имеем поня
тия о том, какое поле чем бедно. 
Анализ земелъ должен вестись в 
агрохимлаборатории при производ
ственном управлении. Но, увы! Дей
ственных результатов работы этой 
лаборатории мы не видим.

Колхоз «Гигант» создан в нынеш
нем году на базе трех соседних 
сельхозартелей. Начиная с этого го
да, следовало бы переходить на наи
более эффективный севооборот. Од
нако в колхозе царит «пестрополъе». 
Для того чтобы навести порядок на 
нашей земле, необходима помощь 
специалистов управления. Пока 
она явно недостаточна.

В колхозе убедились, как трудно 
и дорого вывозитъ удобрения на по
ля  зимой. Сейчас мы всерьез д у - І  
маем о создании механизированных 
звеньев по вывозке удобрений, ко
торые работали бы летом. Основная 
проблема — транспорт.

Есть у нас еще ряд вопросов, тре
бующих немедленного разрешения.
В частности, очень важно провести 
сортообмен: большинство наших по
севов засевается сейчас семенами 
массовых репродукций. Насущный 
вопрос — освоение новых земелъ. 
Такая работа ведется с помощью 
«Сельхозтехники», но темпы остав
ляют желать лучшего.

М. ЛАПТЕВ,
главный агроном колхоза «Ги
гант» Шегарского управления.

около 5 центнеров. Больше гороха 
оставалось на полосе. Контролеры 
предложили простой выход. Пу
стить на плантации гороха ком
байн. Попробовали и стали собирать 
с гектара по 15— 18 центнеров.

Члены группы содействия свое
временно вмешались в работы по 
засыпке зерна и предотвратили 
порчу семян. Здесь начали было 
семена засыпать рядом с зерном,

М А Я К И
Подведены окончательные ито

ги соревнования комбайнеров Аси- 
новского производственного управ
ления. 18 из них намолотили за се
зон свыше 4  тысяч центнеров зер-

На первом месте комбайнер кол
хоза «1-е Мая» И. Н. Магазинни- 
ков, намолотивший 5.351 центнер 
хлеба. У А. П. Адамовича из колхо
за «Маяк» намолот составил 5.000 
центнеров зерна. Комбайнер С. Д. 
Давыдов из сельхозартели «Ком
сомолец» — на третьем месте. На 
его счету 4.949 центнеров.

М. Ф. Шарепа (колхоз «Заря»), 
В. П. Казаков («Комсомолец»), 
Д. А. Гуцу (имени Кирова), А. С. 
Корзик (1-е Мая), В. Ф. Тюфяков 
(имени Кирова) намолотили за се
зон от 4.700 до 4.876 центнеров 
хлеба.

И. КОРШУНОВ.

От калитки вйдно: 
на крыльце красного 
уголка людно. Свет
лячками вспыхивают 
цигарки. Боязно дев
чонке. И хоть ветер 
тихий и мягкий, вздра
гивают под ситцевой 
кофтенкой плечи. Но 
идти надо. Никто ведь 
не заставлял, сама на
писала заявление. До 
петухов сидела над ли
стком бумаги. Каран
даш изгрызла, думая 
о ' том. как понятнее 
да складнее описать 
то, что в душе твори
лось. Написала тогда: 
«Прошу послать на 
курсы трактористов». 

Прочитала снова и 
сгоряча добавила: «Не 
пошлете — убегу».

...Председатель по
махивает заявлением, 
ломает кустистую 
бровь.

— Ишь. прыткая 
какая.

Время было такое, 
переломное. Людей к 
технике тянуло. Кро
ме Елены, еще двое 
парней на курсы от
прашивались. Их от
пустили без лишних 
слов: машина — дело 
нужное. А вот к.*”

быть с девчонкой?
— Отклонить прось

бу...
— На тракторе ез

дить — не корову до
ить.

Девчонке — шест

ки. что здесь напечата
но. —• наизусть про
чтет. А напечатана 

здесь статья Паши Ан
гелиной. ' известной 
всей стране трактори
стки. «Сто тысяч под
руг — на трактор» —

жал никто. дружно 
вскинули руки.

Шло лето 1938 го
да...

V
Мужчины покидали 

деревню. Женщины по
туже завязывали пла-
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надцать. Но запах 
бензина волнует ее 
больше, чем черемухо
вый цвет. На щеки 
будто клюквой брыз
нули. — полыхают. 
Рука мнет платочек, 
вот-вот к глазам про
тянется. И тогда в 
конце комнаты, гро
мыхнув скамейкой, 
поднялся тракторист 
Мочалов. Переступил 

с ноги на ногу, ожидая, 
когда утихнут £амые 
шумливые. Из карма
на не спеша вынул га
зету. развернул.

— Спросите у Лен-

вот к чему зовет она.
Мочалов сложил га

зету, тряхнул соломен
ным чубом.

— А насчет того, 
что девчонка да ро
стом не вышла вдоба
вок. скажу одно: не
помеха это. Выли у 
меня прицепщиками 
парни-гвардейцы, но не
долго работали, удра
ли. А с Ленкой я вто
рой год... И еще ска
жу: немного ей надо
учиться, трактор не 
раз водила...

После выступления 
тракториста, будто пе
ред этим и не возра-
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точки да повыше засу
чивали рукава. Все ар
тельные дела ложились 
на их плечи. Война — 
войной, а без хлеба, 
что без патронов, де
лать там нечего.

Елена осунулась. С 
утра до вечера в поле. 
На смену ушедшим 
пришли подростки.

Ребята научились 
водить трактор, но вот 
случись поломка... Еле
на не снимала комби
незон сутками. День 
за рулем, а ночь или у 
машины — возвраща
ет ее к жизни, или

носится по бригадам — 
ищет нужную деталь.

Часто старалась ра 
ботать на глазах ме
ханизаторов. Больше 
давала им возможно
сти углубить знания.

Вместе с ребятами 
радовалась, когда они 
самостоятельно устра
няли неполадки.

И хоть людей недо
статок был, поля вспа
хали и засеяли все. 
Когда же пришло вре-. 
мя уборки. Елена взя
ла в руки штурвал 
«Коммунара».

В день Победы вме
сто промасленного ком
бинезона Е. Королева 
надела залежавшееся 
платье. На грудь при
колола первую медаль: 
«За трудовую до
блесть».

А через год она ста
ла коммунистом.

V
Страда окончена. За 

деревней стоят притих
шие комбайны. Теперь 
уже в прошлом и бес
покойство за хлеб, и 
тревога. Позади оста
лись бессонные ночи, 
переполненные бунке
ры. въедливая пыль и 
усталость. Теперь мож-

КОРОЛЕВА.

но позволить себе спо
койно вспомнить о пе
режитом.

Это была двадцать 
шестая страда Елены 
Максимовны. Девять 
сезонов убирала она 
хлеб на одном и том же 
С-6 . Не в пример дру
гим, довольна этой ма
шиной. А может быть, 
ей просто жалко рас
ставаться с нею? Ведь 
сама каждый винт за
кручивала, каждую 
гайку. Но как бы там 
ни было, Елена Макси
мовна доказала еще 
раз. что главное — это 
любить свою работу. 
Королева намолотила 
4.800 центнеров хлеба.

Никто больше не до
стиг на ферме этой 
цифры.

Комбайнеры пытают
ся докопаться до «сек
рета». Елена Макси
мовна щурится в улыб
ке. Она-то знает, что 
никакого секрета нет. 
Кивает на своих по
мощников — трактори
ста Николая Крысенко 
и штурвального Алек
сея Кустова:

— С такими орлами 
не годится в хвосте 
плестись...

В. КОНОНОВ.
Совхоз «Рыбалов- 

ский» Томского управ
ления.
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В столице Мексики городе Мехико была устроена выставка картин 
известного художника Альфаро Сикейроса. Эта первая выставка прогрес
сивного художника после освобождения его из тюрьмы. Выставка поль
зуется большим успёхом.

На снимке: Альфаро Сикейрос среди посетителей выставки.
(Фото Пренса Латина—ТАСС).

Перзые занятия в сети политпросвещения

Организованно emu 
не везде хватило

Наш корреспондент обратил
ся к секретарю парткома под
шипникового завода тов. Коло
сову Г. П. с вопросом, как про
шли первые занятия в сети по
литпросвещения.

— К началу нового учебного 
года, — сказал тов. Колосов,— 
на заводе велась длительная 
подготовка. В первые дни октяб
ря почти 80 процентов подшип- 
никовцев начало учебу в круж
ках и семинарах сети политпро
свещения.

Первое занятие у нас было 
2 октября. В этот день 300 
человек посетило кружки и 
школы, коммунистического тру
да.

Хорошо прошли занятия в 
сборочном цехе, где выступил с 
лекцией заместитель начальни
ка цеха тов. Вальсам, в роли
ковом цехе, где проводил заня
тия главный инженер цеха тов. 
Пивнев, в электроцехе, тепло
силовом и других.

Первая тема занятий — «Ха
рактер нашей эпохи и генераль
ная линия мирового коммуни
стического движения» вызвала 
большой интерес у слушателей.

5 октября на заводе было 
первым днем занятий во многих 
семинарах. В кабинете полит
просвещения собрались слуша
тели четырех семинаров. Здесь 
выступила с обстоятельной лек
цией тов. Качушкина — кон

сультант Дома политпросвеще
ния обкома КПСС. Лекция бы
ла выслушана с большим вни
манием.

Слушатели семи кружков и 
семинаров собрались в конфе
ренц-зале. Здесь с лекцией вы
ступил тов. Олех — преподава
тель университета.

Однако занятия состоялись 
не всюду. В кружке, где учат
ся секретари парторганизаций, 
занятия пройдут позже, так как 
слушатели кружка в эти дни 
сами были организаторами заня
тий. Запоздали с началом заня
тий инструментальщики, кото
рые в день учебы выезжали по
мочь подшефному совхозу. Они 
проведут занятия на следующей 
неделе.

Не во всех кружках была вы
сокая посещаемость. Многие 
слушатели отсутствовали на за
нятиях в цехе прутковых авто
матов и в цехе малогабаритных 
подшипников. В ремонтно-меха
ническом цехе заместитель сек
ретаря парторганизации тов. 
Шпока сам не пришел на учебу, 
а вместе с ним не пришли и 
7 слушателей.

Все эти недостатки партко
мом обсуждены, приняты меры 
к тому, чтобы во второй день 
занятий все слушатели были 
на местах, а недочеты в орга
низации учебы исправ^рны.

Выставка 
советских 

учебников в Дели
ДЕЛИ, 7 октября. (ТАСС). С 

большим успехом здесь в течение 
месяца в помещении высшей уни
верситетской комиссии Индии ра
ботала выставка советских учебни
ков и научно-технической литера
туры. Выставка вызвала большой 
интерес среди профессоров, препо
давателей п студентов высших 
учебных заведений страны.

Вчера с советской выставкой по
знакомился министр просвещения 
индийского правительства Чагла. 
Он дал высокую оценку советской 
выставке. Касаясь своего недавнего 
визита в СССР, Чагла с большой 
похвалой отозвался о постановке 
образования в Советском Союзе. В 
ближайшее время, заявил министр, 
ряд советских учебников будет пе- 

„ реведен на английский язык и язы
ки народов Индии для использова
ния их в университетах и институ
тах страны.

PDODDODOOD'' ізэроопасшсша

РАДИОЛЕКТОРИЙ 
ДЛЯ Р О Д И Т Е Л Е Й  I

«Внимание! Говорит Малиновка. Начинаем очередное заня- °
тие родительского радиолектория», — еженедельно в среду □
раздается голос ведущего программу. g

В селе Малиновке Томского района в сентябре начал ра- □
боту родительский радиолектории, организованный педагоги- , о 
ческим коллективом Малиновской восьмилетней школы. Вое- °
питание у учащихся трудолюбия, чувства долга и ответствен- □
ности за порученное дело, сознательной дисциплины, совет- о
ского патриотизма и интернационализма, советского гума- □
низма, внимания, аккуратности и т. д. — вот основные темы g 
занятий радиолектория.

Он будет работать один раз в неделю весь учебный год. g
Запланировано 30 занятий. Первые три проведены. Радиолек- g
торий будет, хорошим помощником родителям в воспитании □

ДеТеЙ' А. ШИЯНОВ, §
директор Малиновской восьмилетней школы Томского □
района. □
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Сукарно: В солидарности аф ро
азиатских н ар одов — наша сила

Т ерпят провал наглые попытки 
Чомбе навязать свою персону

На конференции в Каире
КАИР, 6 октября. (ТАСС). На 

конференции глав государств и 
правительств неприсоединивших
ся стран сегодня началась об
щая дискуссия.

Утренйее заседание открылось 
под председательством президента 
Ливана Ш арля Хелу.

С речами выступили президент 
Индонезии Сукарно, президент 
Югославии Тито, президент Туни
са Бургиба, президент Ирака 
Ареф.

КАИР, 7 октября. (ТАСС). В 
общей дискуссии, открывшейся 
вчера на конференции глав госу
дарств и правительств неприсое
динившихся стран, первым высту
пил президент Индонезии Сукар
но, призвавший к дальнейшему 
сплочению афро-азиатских наро
дов в борьбе против империализ
ма. В солидарности, заявил Су
карно, наша сила. Империализму 
нанесены большие удары, но он 
еще не умер. Колониальные дер
жавы все еще пытаются удер
жать, а порой даже расширить 
свое бывшее господство над осво
бодившимися странами. Полити
ческая независимость, как тако
вая, не является целью нацио
нально-освободительного движения. 
Она лишь средство к достижению 
социальной справедливости и про
цветания страны. Независимость 
— это не просто замена иностран
ного правления национальным.

Подлинная независимость означа
ет свободу самим определять свою 
национальную политику без како
го-либо давления или вмешатель
ства извне. Политическая сила 
афро-азиатских стоан — в их со
лидарности перед“ лицом общего 
врага, подчеркнул президент Ин
донезии.

Выступивший затем президент 
Тито отметил в своей речи при
верженность неприсрединившихся 
стран принципам мира. Он под
черкнул, что в настоящее время 
спорные международные пробле
мы должны решаться не путем си
лы, а мирными средствами. Он 
приветствовал московский договор 
о частичном запрещении ядерных 
испытаний. «Этот договор и другие 
меры в этом направлении вызы
вают чувство удовлетворения, — 
сказал Тито. — Они встретили 
поддержку со стороны большинст
ва стран и всего миролюбивого 
общественного мнения». Касаясь 
германского вопроса, Тито отме
тил. что этот вопрос должен ре
шаться, мирным способом, и преж
де всего с помощью переговоров 
между двумя германскими госу
дарствами, чтобы дать возмож
ность германскому народу самому 
решить свою судьбу.

На конференции выступили 
также президент Ирака Ареф, пре
зидент Туниса Бургиба и наслед
ный принц премьер-министр Лао
са Суванна Фума.

ПОСМЕРТНОЕ 
НЯГРЯЖДЕНИЕ 

ОТТО ГРОТЕВОЛЯ
БЕРЛИН, 6 октября. (ТАСС). 

Решением Государственного сове
та ГДР председатель Совета ми
нистров Отто Гротеволь посмерт
но награжден орденом «За заслу
ги перед отечеством» 1 степени в 
знак признания его выдающихся 
заслуг в деле сплочения немецко
го рабочего класса, его плодотвор
ной деятельности в создании и ук
реплении Гермайекой Демократи
ческой Республики.

Н е з в а н ы й  г о с т ь
ЛОНДОН. 6 октября. (ТАСС). 

Сегодня рано утром в каирский 
аэропорт прибыл премьер-министр 
Республики Конго (Леопольдвиль) 
Моиз Чомбе, сообщает корреспон
дент агентства Рейтер из Каира.

Комментатор ТАСС Ю. Тыссов- 
ский пишет:

Уже в который раз Моиз Чомбе 
в качестве премьер-министра Рес
публики Конго пытается прима
заться к передовым движениям 
современности, протекающим в 
рамках не только африканского 
континента, но и в мировом мас
штабе. Стараясь всеми доступны
ми и недоступными способами обе
лить себя в глазах африканцев и 
мировой общественности, Чомбе 
попробовал было «въехать на бе
лом коне» на 2-ю Всеафриканскую 
конференцию глав государств и 
правительств, но по решению 
большинства делегатов ему было 
указано на дверь. Однако этот 
урок ничему не научил предпри
имчивого ставленника империали
стов. Теперь Чомбе попытался 
«прорваться» на начавшую вчера 
свою работу в Каире 2-ю конферен
цию глав государств и прави
тельств неприсоединившихся
стран. Пвдготавливавшие работу 
конференции министры иностран
ных дел неприсоединившихся го
сударств предусмотрели возмож
ность новых попыток Чомбе навя
зать конференции свою персону.

В Леопольдвиль была направ
лена телеграмма, одобренная гро
мадным большинством участников, 
в которой президент Конго Каса- 
вубу приглашался возглавить де
легацию своей страны на конфе
ренции неприсоединившихся
стран, поскольку присутствие

Чомбе объявлялось «нежелатель
ным». Многие главы государств и 
правительств стран—участников 
конференции, и среди них прези
дент Алжира Ахмед Бен-Белла, 
совершенно определенно заявили: 
они не сядут за один стол с этим 
«агентом колонизаторов».

Чомбе, однайЬ, не смутила эта 
явная оппозиция. Кичтоже сумня- 
шеся, он сел в специально зафрах
тованную бельгийскую «Сабену» 
и вылетел в Каир. Сесть же ему 
пришлось в Афинах, так как мест
ные власти не дали согласия на 
его посадку в каирском аэропор
ту.

Дальнейшие действия конголез
ского премьера напоминают кадры 
из кинобоевика. Агентство Юнай
тед Пресс Интернэйшнл проследи
ло каждый шаг Чомбе в Афинах. 
Прежде всего Чомбе связался с 
каирским аэропортом и заявил,

что он намеревается немедленно 
прибыть в столицу ОАР. Офици
альные лица аэропорта ответили, 
что они перекроют посадочные 
площадки. Тогда Чомбе известил 
их, что он откладывает свой при
езд, а сам на борту рейсового са
молета вылетел в Каир. Пилот со
общил о его присутствии в само
лете только за 10 минут до посад
ки. Только таким путем Чомбе 
удалось прибыть в Каир. В обста
новке строжайшей тайны, под уси
ленной охраной Чомбе был достав
лен во дворец «Аль-уруба», по
дальше от отелей, где размести
лись участники конференции. 
Там он и ожидает сейчас решения 
своей судьбы.

Надо надеяться, что участники 
конференции найдут способ раз и 
навсегда объяснить «непонятли
вому» Чомбе, что его присутствие 
на конференции просто нежела
тельно.

Н а е м н и к о в  бьют
НЬЮ-ЙОРК, 6 октября. 

(ТАСС). Как сообщает корреспон
дент агентства Ассошиэйтед Пресс 
из Леопольдвиля, засевшие в Бо- 
энде (Северо-Западное Конго) на
емники окружены отрядами конго
лезских повстанцев. Руководимые 
бывшим капитаном гитлеровской 
армии Мюллером белые наемники 
несут потери ранеными и убиты
ми.

Не лучше положение второго 
отряда наемников в районе конго
лезского города Лисала (на севере 
Конго). Повстанцы устроили ему 
засаду, в результате чего имеют
ся раненые и убитые.

Сообщается также, что упорные 
бои между наймитами и конголез
скими патриотами происходили на 
дороге, связывающей Кокийавиль 
с Боэнде.

Запуск секретного  
спутника в CLUR

НЬЮ -ЙОРК, 6 октяб ря . (ТАСС). С 
базы ВВС Ванденберг (ш тат Калиф ор
ния) на по л яр н ую  орбиту запущ ен 
секретны й с п у т н и к . Полагаю т, что 
зап ущ е н н ы й  с п у т н и к  относится  и т и 
п у  «Дискаверер».

П редставитель ВВС заявил , что для 
за п уска  спутн и н о в  была использова
на ракетная  система «Тор-агена».

Отстающих не должно бы ть
На 1 октября область выполни- 

,.ла годовой план продажи молока 
на 81 процент, скота и птицы — 
на 81,7, яиц — на 62,5 и шерсти 
— на 60,1 процента. По сравнению 
с соответствующим периодом прош
лого года молока заготовлено 
больше на 4 тысячи тонн.

БОЛЬШЕ ПР0АУНТ0В ЖИВОТНОВОДСТВА ГОСУДАРСТВУ
Выполнение годового плана про

дажи продуктов животноводства 
по управлениям характеризуется 
следующими данными (в процентах 
к годовому плану):

У правление, район Молоко Скот и п ти ца Я йца Ш ерсть

А л е ксанд ровский  район 90 106,5 —
А синовское  88,5 78,2 §§•?
Б акчарское  86 57 86,3
Зы рянское  77,5 77.3 85.8
КривоШ еинское 78.5 78,2 78,7
П арабельское 75,6 73.6 58,7
Том ское 79.4 95.1 47,2
Ч аинское 88.2 86,9 75,7
Ш егарское  75,6 82,2 58,4

Лучше других заготавливают мо
локо асиновцы. Здесь широко раз
вернулось соревнование за увели
чение производства и продажи мо
лока государству среди животно
водов. На каждой ферме разрабо
таны условия соревнования доярок, 
пастухов и других работников жи
вотноводства. Итоги соревнования 
подводятся на фермах раз в дека
ду, а по колхозам — раз в месяц. 
Лучшим животноводам и передо
вым коллективам ферм по итогам 
соревнования вручаются вымпелы, 
переходящие Красные знамена, 
ценные подарки. Колхозы уиравле- 

- ния за 9  месяцев увеличили надои 
молока по сравнению с прошлым 
годом на 302 килограмма и надои
ли его по 1.744 килограмма на 
каждую корову. 10 хозяйств из 13 
выполнили девятимесячный план 
продажи молока государству до

срочно. В целом по управлению 
за 9 месяцев продано молока на .24 
процента больше, чем за это. же 
время в прошлом году. На 4 0 —56 
процентов увеличили продажу мо
лока по сравнению с прошлым го
дом колхозы «Рассвет», «Комму
нист», имени Кирова, «Искра» и 
«1-е Мая». Асиновские животново
ды решили досрочно выполнить го
довой план продажи молока и 
сверх плана сдать государству не 
менее 800 тонн.

На 15 процентов увеличили про
дажу молока государству тружени
ки Чаинского управления. Колхоз 
имени Ленина выполнил девятиме
сячный план на 106,5 процента, 
увеличил продажу его против прош
лого года на 21 процент. Чаинцы 
борются за досрочное выполнение 
годового плана продажи молока и

за то, чтобы дать государству сверх 
плана 650 — 700 тонн молока.

Неплохо организована продажа 
молока в Бакчарском управле
нии.

Вместе с тем следует отметить, 
что темпы заготовок молока во 
многих хозяйствах области еще 
низкие. Требуется еще продать 
19.041 тонну молока. Это 19 про
центов годового задания. Колхозы 
и совхозы области до конца года 
должны надоить не менее 350 ки
лограммов молока на корову. Кро
ме того, необходимо лучше органи
зовать закупку молока у населе
ния, имеющего скот в личном поль
зовании.

За  последнее время ослаблено 
внимание к вопросам животновод
ства со стороны парткомов и уп
равлений, не предъявляется долж
ной требовательности к руководи
телям, специалистам колхозов и 
совхозов за состояние дел на фер
мах, за выполнение планов прода
жи продуктов животноводства. 38 
колхозов и совхозов области по за
готовкам молока идут ниже уров
ня прошлого года. В Зырянском 
управлении в отчетную декаду за
готовлено молока на 10 тонн мень
ше, чем в предыдущую. Нынче в 
сентябре колхозы этого управле
ния надоили от каждой коровы на 
12 килограммов молока меньше 
по сравнению с этим же месяцем 
прошлого года.,

По-прежнему отстают шегарцы 
и парабельцы. В 10 хозяйствах

Шегарского управления нынче за
куплено молока меньше, чем в 
прошлом году.

З а  последние дни в колхозах и 
совхозах области резко падают су
точные надои молока. Это проис
ходит, главным образом, потому, 
что рацион — бедный. Руководи
тели, специалисты многих хозяйств 
считают, что в октябре можно па
сти коров, не организуя дополни
тельную подкормку, и за счет это
го создать так называемую «эко
номию» кормов. Эта «экономия» 
ведет к тому, что надои в первых 
числах октября упали до 4 —4,5 
килограмма на корову.

Октябрь — первый месяц стой
лового содержания скота. Во всех 
хозяйствах области составляются 
кормовые рационы, балансы кор
мов на зимнее содержание живот
ных. Кормов в этом году заготов
лено значительно больше, чем в 
прошлом. Поэтому с первых дней 
стойлового содержания необходи
мо организовать кормление из та
кого расчета, чтобы каждая коро
ва получала не менее 9,5 — 10 кор
мовых единиц ежедневно.

По продаже мяса государству 
первое место занимает Томское 
управление. Совхозы этого управ
ления выполнили годовой план про
дажи мяса государству на 109 
процентов.

На 107 процентов выполнили 
годовой План сдачи государству 
мяса совхозы Кривошеинского уп 
равления.

Неплохо организованы откорм и 
нагул скота в откормсовуозах Зы
рянского, Кривошеинского и Ше
гарского управлений, где годовой 
план по привесу всех видов скота 
выполнен от 107 до 117 процентов.

До конца года необходимо сдать 
государству более 4.500 тонн мя
са. В каждом колхозе и совхозе 
сейчас надо отобрать скот для про
дажи государству и поставить его 
на интенсивный откорм с таким 
расчетом, чтобы получать ежесу
точные привесы молодняка круп
ного рогатого скота по 800 — 900 
граммов и свиней — не менее 450 
граммов.

Область в большом долгу перед 
государством по продаже яиц и 
шерсти. До конца года необходимо 
принять все меры к тому, чтобы 
выполнить план продажи этих про
дуктов животноводства.

Сейчас в хозяйствах области 
проходят собрания работников жи
вотноводства. На них подводятся 
итоги соревнования за 9 месяцев, 
принимаются обязательства по по
вышению продуктивности живот
ных и выполнению планов по про
изводству и продаже продуктов 
животноводства.

Парткомы, производственные 
управления, партийные организа
ции и руководители хозяйств долж
ны шире развернуть соревнование 
за достойную встречу ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС. 47-й годовщи
ны Великого Октября, за досроч
ное выполнение годового плана 
заготовок молока, мяса и других 
продуктов животноводства.

ЗАКОНЧИЛОСЬ 
ВЫДВИЖЕНИЕ 
КАНДИДАТОВ

ЛОНДОН, 6 октября. (ТАСС). 
В Англии закончилось выдвиже
ние кандидатов на выборы в пар
ламент, которые состоятся 15 ок
тября. 630 мест палаты общин бу
дут оспаривать в общей сложно
сти 1.755 представителей различ
ных политических партий страны. 
Консерваторы и их сторонники 
выдвигают на выборах 629 канди
датов, лейбористы и кооперативное 
движение — 628, либералы — 
ЗѲ7, коммунисты — 36, п р оч и е- 
95.

По сравнению с выборами 1959 
года число кандидатов возросло 
более чем на 200 человек. Актив
но выступает Коммунистическая 
партия, которая выставила вдвое 
больше кандидатов, чем на пос
ледних выборах.

Б о р ь б а  

за  монополию
ЛОНДОН, 6 октября. (ТАСС), 

В газетном мире Англии продол
жается ожесточенная борьба за 
монополию в области печати. Сей
час разгорелась схватка, которая 
решит судьбу одной из крупней
ших шотландских газет «Глазго 
геральд». Месяц тому назад газет
ный магнат лорд Томсон сделал 
попытку приобрести «Глазго ге
ральд», однако ему «перебежал 
дорогу» глава группировки «Ско- 
тиш энд юниверсал инвестментс» 
П. Фразер, который предложил 
более выгодные условия. Совет 
директоров концерна, которому 
принадлежит «Глазго геральд», 
вчера рекомендовал акционерам 
согласиться с предложением Ф ра
зера.

Комментируя эту битву, 
«Таймс» называет ее еще одним 
проявлением «тех экономических 
сил, которые по обе стороны Ат
лантики ведут к переходу собст 
венности на газеты во все мень 
шее число рук».

Бандитский
н а л е т

КАРАКАС, 6 октября. (ТАСС). 
Вооруженная банда совершила на 
лет на штаб-квартиру партии на
ционалистический народный аван
гард. Бандиты разграбили архивы, 
поломали мебель. Похищены пять 
членов этой партии, среди них 
секретарь единого центра трудя
щихся Венесуэлы Милитиниано 
Торин.

Депутат национального конгрес
са Венесуэлы Хосе Эррера Оропе 
са заявил на пресс-конференции 
что «налет совершили поддержи 
вающие правительство вооружен 
ные группы, сотрудничающие с 
полицией».

«В последние дни,— сказал он, 
— наше движение подвергалось 
усиленным полицейским репресси
ям и несколько членов национали
стического народного авангарда 
было арестовано», Эррера Оропе- 
са подчеркнул, что подобные нале
ты «типичны для действий репрес
сивных органов правительства».

Многочисленные демократиче
ские организации опубликовали 
заявления протеста против бандит
ского налета.

В МИНИСТЕРСТВЕ 
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ 

С С С Р
Министерство иностранных дел 

СССР направило 6 октября посольст
ву США в Москве ноту, в которой 
заявляет решительный протест по 
поводу недопустимой деятельности 

военного атташе США полковника 
Дж. А. Обри, помощника военного 
атташе подполковника К. Р. Ливера 
и помощника военно-воздушного ат
таше Дж. Ф. Смита, несовместимой 
с их статусом аккредитованных ди
пломатических сотрудников. МИД 
СССР оставляет за собой право вер
нуться к вопросу о возможности 
дальнейшего пребывания указанных 
дипломатических сотрудников по
сольства США в Советском Союзе.

В ноте указывается, что упомя
нутые иностранцы, а также помощ
ник военно-морского атташе Вели
кобритании лейтенант-коммандор 
Н. Н. Лавиль занимались разведыва
тельной деятельностью, несовмести
мой с их дипломатическим статусом, 
грубо нарушая тем самым общепри
нятые нормы поведения иностран
ных дипломатов в стране пребыва
ния. Местные власти сочли необхо
димым изъять собранные упомяну
тыми лицами разведывательные 
сведения, затрагивающие интересы 
безопасности Советского Союза.

В тот же день нота аналогичного 
содержания, касающаяся недопусти
мой деятельности помощника воен
но-морского атташе Великобритании 
в СССР Н. Лавиля, была направлена 
Министерством иностранных дел 
СССР посольству Великобритании в 
Москве. (ТАСС).

Сообщение ТАСС

((Космос-47)) I 
в п о л е т е

6 октября 1964 года в Со- • 
ветском Союзе произведен оче- < 
редной запуск искусственного , 
спутника Земли «Космос-47». J

На борту спутника установ- J 
лена.научная аппаратура, пред-; 
назначенная для продолжения ; 
исследований космического про- ; 
странства в соответствии с про
граммой, объявленной ТАСС 
16 марта 1962 года.

Спутник выведен на орбиту ; 
с параметрами: ;

— начальный период обра-; 
щения 90 минут;

— максимальное расстояние і
от поверхности Земли (в апо- ! 
гее) 413 километров; !

— минимальное расстояние ; 
от поверхности Земли (в пери- ; 
гее) 177 километров;

— угол наклона плоскости
орбиты к плоскости экватора 
64 градуса 46 минут. !

Кроме научной аппаратуры, ; 
на спутнике «Космос-47» име- ; 
ются; ;

— радиопередатчик, работа
ющий на частоте 19,994 мега
герц,

— радиосистема для точного ; 
измерения элементов орбиты,

— радиотелеметрическая си- ( 
стема для передачи на Землю < 
данных о работе приборов и , 
научной аппаратуры.

Установленная на спутнике ( 
аппаратура работает нормаль- s 
но. )

Координационно - вычисли- <[ 
тельный центр ведет обработку t 
поступающей информации. ?

13 М И Л Л И О Н О В  Л Е Т
и один год

У самого Черного моря, на мы
се Пицунда, раскинулся запо
ведник реликтовой сосны, возраст 
которой насчитывает 13 мил
лионов лет. Стройные стволы со
сен тянутся ввысь до 30 метров, 
а на вершинах раскрываются пу
шистыми зелеными зонтами.

Но единственные 250 гектаров 
ценной древней сосны были 
осуждены па вымирание. Они 
перестали давать потомство. 
Недавно ученым Института бо
таники Академии наук Грузии 
удалось получить первые всходы 
семян. Однолетние саженцы древ
ней сосны уже посажены вокруг 
Пицундского мы^а па площади 
700 гектаров. Уникальная сосна 
не только не исчезнет, но будет 
расти. по всему Черноморскому
побережью. __

(Корр. ТАСС).

Советуем прочесть

ИССЛЕДОВАНИЯ И НАХОДКИ
Вышла книга известного ли 

тературоведа Ираклия Андро
никова, много лет изучающего 
жизнь и творчество великого 
русского пбэта М. Ю. Лермон- 
то в а \

Каждый очерк этой книги — 
не только сообщение о найден
ном документе, неизвестном ав
тографе, интересной догадке, от
крывающих новые страницы в 
жизни и творчестве великого 
русского поэта, но и рассказ о 
том. кем и как был обнаружен 
этот материал. Автор пишет в 
предисловии, что это «не про
сто исследование, а, скорее, ре
портаж или очерк в сочетании 
с исследованиями». Читатель 
узнает из книги о старом аль
боме. подаренном медсестрой из 
города Серпухова, о неизвест
ном лермонтовском рисунке, ко- j

*) Андроников И. Л.. Лер
монтов Исследования и на ход- | 
ки. Художественная лиіерату- 
ра, 1964.

торый был открыт в Москве 
после телевизионной передачи о 
Лермонтове, о мемуарах, най
денных с помощью французско- 
іо  хирурга, о неизвестных лер
монтовских стихах, уцелевших 
в средневековом замке в Бава
рии, о лермонтовских реликви
ях. хранившихся у мюнхенского 
искусствоведа.

Книга включает материалы, 
обнаруженные И. Андронико
вым в' архивах, музеях, библио
теках Москвы, Ленинграда, Тби
лиси, Киева, Баку, Тамбова, 
Пензы, Казани. Пятигорска, 
Грозного и других городов. В 
ней девятнадцать очерков, мно
гие из которых публикуются 
впервые.

Книга в целом представляет 
увлекательную повесть о совре
менной литературной науке, 
интересную для самых широких 
кругов читателей.

Т. МИЛОСЛАВОВА, 
библиограф областной биб
лиотеки ИѴРНИ Пушкина.



4 К Р А С Н О Е  З Н А М Я Четверг, 8 октября 1964 г. N5 236 (12431)

Охотники за растениями
— В лаборатории мы долю не высидим, — говорит 

аспирант кафедры фармакологии Татьяна Петровна Ан
цупова. — Я как раз обрабатываю травы, найденные 
в экспедиции, а они едкие.

Мы проходим в кабинет заведующей кафедрой. Про
фессор Любовь Николаевна Березнеговская любезно 
соглашается принять участие в нашем разговоре о лет
ней студенческой практике.

— Маленький отряд Татьяны Петровны, — гово
рит она, — нашел в этом году много ценных лекар
ственных растений. Например, толокнянку. Раньше ее 
привозили на наш химико-фармацев
тический завод из центральных об
ластей страны. Теперь там запасы ее
ибтощены. Нужно искать эту траву ---------------
здесь, у нас. и в таких районах, откуда можно будет 
легко вывозить.

— Мы и нашли такой район в верховьях Чулыма, 
— вступает в разговор Татьяна Петровна. — Там очень 
много этого полезного растечия. Растет толокнянка в 
районе сел Сосновки и Бобрики, Белого Яра.

— А другая наша экспедиция, — добавляет про
фессор Березнеговская, — обнаружила большие запа
сы толокнянки в верховьях реки Кети.

В окрестностях Белого Яра мы нашли много и 
других полезных растений — кровохлебку, чистотел, 
тысячелистник,— говорит Анцупова.— На прощанье, по 
просьбе местных жителей, я провела там беседу о ле
чебных свойствах лекарственных трав, растущих в их 
краях.

Татьяна Петровна раскрывает карту, которую она 
со студентами составила в походе.

— Следующую остановку мы сделали вот здесь, в 
Тегульдете. Эти места довольно заболоченные, но мы 
не боялись промочить ноги. Здесь нашли троелистку— 
траву, необходимую для приготовления настойки, улуч
шающей аппетит. В лесах много кровохлебки, пижмы 
и, чему я особенно была рада, — чемерицы. Изучению 
образцов чемерицы, всгречающихся в нашей области, и 
возможностей их использования в местной химико
фармацевтической промышленности посвящена моя дис-

жает Татьяна Петровна. — Это растение с народным 
названием «синюха». Томские ученые и ученые 
ВИЛАРа (Всесоюзною института лекарственных и аро
матических растений) нашли, что оно с успехом заме
няет импортную синегу, применяющуюся при лечении 
легочных заболеваний.

В этом году многие студенты-практиканты фармацев
тического факультета привезли ценные сведения.

Экспедиция ассистента Евгении Яковлевны Шершев- 
ской по заданию ВИЛАРа выявила в соседней, Кемеров
ской области естественные запасы адониса (горицвета),

_ _  _  i - r j - r - T T J T j  _  _  ^  __ __  _ ,__  ценного препарата для приготовле-

ЭКСПЕДИЦИИ ВОЗВРАЩАЮТСЯ  ™ y ™ n S T & c ™
по Кети, обнаружила, кроме толок-

сертация. Тему эту я взяла потому, что Томский хим- 
фармзавод готовит настойку чемерицы из сырья, кото
рое завозится с (Украины.

Любовь Николаевна явно довольна успехами своей 
ученицы. Она рассказывает, что Татьяна Петровна в 
этом году побывала во многих уголках области и най
денный ею образец чемерицы в Тегульдетском районе 
— уже 33-й по счету.

— Вот эту чемерицу и обрабатывает сейчас Татьяна 
Петровна в нашей лаборатории, — смеется Любовь Ни
колаевна. — Никому туда не зайти: до чего едуча эта 
трава. Но польза от нее бромная, лекарство из нее 
хорошо понижает кровяное давление.

— И еще одна находка особенно радует, — продол-

нянки, водяной перец и кровохлебку... Между прочим, 
работники областного аптекоуправления жалуются, что 
негде заготавливать кровохлебку.

— А мы нашли, что в районе сел Максимкина Яра 
можно заготовить около 300 тонн этого лекарственно
го растения, — заканчивает беседу профессор Березне
говская.

В кабинете заведующей кафедрой висит большая 
карта Томской области. Она покрыта десятками раз
личных знаков. Все это — новые месторождения, от
крытые студентами и работниками медицинского ин
ститута, охотниками за лекарственными растениями. 
Нынче карта будет значительно дополнена.

■ Р. ГОРОДНЕВА.

Вадим Иванов

Современные
р е б я т а

Ребятам светят всей Вселенной 
звезды.

Палаточный им по душе уют.
О них грустят родительские

гнезда,
Им через день мамаши письма 

шлют.
Их не пугает трудная работа,
Им, как асфальт, таежная тропа.
В лучах сверкают бисеринки пота 
На их высоких загорелых лбах. 
Владеют они ломом и лопатой 
И в пю-мезонах понимают суть. 
Простые повременные ребята 
Прокладывают в будущее путь.

ф і у  д а  д а з д а ш і

ЖДЕМ ВАС 
на концертах

10 октября открывается но- Бетховена. Концертное испол-

И З О Т О П Ы

ПРЕДУПРЕЖДАЮТ
А В А Р И Ю

Н епреры вно д в и ж утся  рези но 
вые ленты  тр а н сп о р те р н ы х  к о н 
вейеров. Ты сячи тонн  сы пуч и х  
м атериал о-: у гл я , кам ня , песка  — 
доставляю т они и з  ш а хт , р уд ни
ко в  и карьеров.

Но вдруг конвейер остановился. 
А вария. Она произош ла из-за раз
ры ва ленты  в одном и з  мест сое
динений...

До си х  пор контрол ь за состоя
нием ленты  проводится та к : вруч
ную  разделы ваю т с ты к , осматри

ка н и з и р ѵ ю т  этот у ч а сто к ленты . 
На п роверку  то л ько  одного сты ка  
этим  способом затрачивается 200 
человеко-часов! Обычно ж е  к о н 
вейерная лента имеет в среднем 
по  8 сты ков .

Л уганское  монтаж но-наладочное 
управление разработало и внедри
ло у с та н о в ку  для гамма-дефенто- 
с ко п и ' резиновой конвейерной 
ленты . С помощ ью  этой установки  
контрол ь прочности  с ты ка  пр о и з
водится без разруш ени я ленты . 
Один рабочий всю операцию  вы 
полняет всего за час.

У становка  состои т из гамма-из
лучателя, закрепл яем ого  над к о н 
вейером. А под лентой помещ ает
ся кассета  с рентгеновской  плен
ной, на ко т о р ую  и производится 
съ ем ка с ты ка . Получаемые перио
ди чески  га м м а -сним ки  конвейера 
даю т возм ож ность  контрол ировать  
состояние ленты  и предупреж дать 
аварии.

НАФТАЛИН... 
ЛОВИТ ЛУЧИ

Хорошо известный в быту 
нафталин заинтересовал физи
ков. Этот «пахучий» химиче
ский препарат, применяемый 
давно для борьбы с молью, ока
зался чудесным «охотником» не
видимых ядерных излучений. 
Под их действием он ярко вспы
хивает.

Еше лучше реагируют его 
кристаллы в смеси с другими 
химическими добавками. Разра
ботанные советскими учеными 
нафталиновые препараты при
меняются в различной аппара
туре для регистрации излуче
ний.

(ТАСС).

5 о ктяб ря  на рейде Томского речного п орта п оявился вы со
кобортны й морского типа теплоход. На его надстройке круп
ными золотисты м и буквам и выведено: «Урал». Это один из 
трех  новы х п ассаж и рских  теплоходов, полученны х в этом году 
Обским речны м  пароходством из В енгерской Н ародной Р ес
публики

Более одиннадцати  с половиной ты сяч  килом етров прош ел он 
от Будапеш та до Томска. К апитан «Урала» Яков А ндреевич Ма- 
керов познакомил нас с устройством  теплохода. Знаком ство 
началось с рулевой рубки , откуда производится управление 
теплоходом . Все здесь сделано по последнему слову техники: 
электри ческое рулевое управление; дистанционное управление 
главным и двигателям и, позволяю щ ее капи тан у  самому, без по
мощи м аш инной команды, и зм енять  реж им  работы  главных 
дизелей; радиолокаторная  установка, которая дает возмож 
ность теплоходу идти в тум ане; эхолот, постоянно п о казы ва
ющ ий глубину реки под корпусом .

На верхней  палубе — две вм естительны е спасательны е 
ш лю пки. Их сп уск  на воду и подъем осущ ествляю тся м ехани
чески — достаточно только н аж ать  пусковую  кнопку электро
мотора.

На второй палубе — просторны е длинны е коридоры , по обе
им сторонам  которы х раполож ены  п ассаж и рские каю ты .

На каж дой палубе имею тся п росторны е салон-ресторан  и 
ком ната отды ха для пассаж иров.

В корпусе теплохода располож ен  грузовой  трю м вмести 
мостью  80 тонн. П одъем гр у за  и з трю м а производится специ
альны м  лифтом.

Построено судно по п роекту  советских инж енеров.
б октября  утром  теплоход «Урал» уш ел из Томска в Ново 

сибирск.
М. ЧЕРНЕНОЙ.

V
НА СНИМ КЕ: теплоход «Урал* на рейде Том ского  речного 

порта.
Фото М. Ч ерненка и Н. Ченцова.

•  •  •  •  •

Житель четырех сел

.

Бывает на селе так: приедет кино
передвижка, вывесят афишу, стоят 
около нее люди и гадают — о чем 
фильм.

— Это картина военная! — за
являет один.

— Ничего подобного, это про це
лину, — возражают ему.

— Да что вы, я слыхал, что это 
фильм заграничный! — вмешивается 
третий.

Так было и в Новиковке, Вороно- 
Пашне и соседних селах Асиновско- 
го района, пока не стал работать 
здесь киномехаником Владимир Бу
ряков.

Вокруг Владимира — всегда лю
ди. До начала сеанса или в свобод
ное от работы время он рассказывает 
зрителям о том, какие фильмы они 
скоро увидят. Бывает и так—начнет 
по просьбе зрителей рассказывать 
содержание какого-нибудь фильма, а 
затем остановится на самом инте
ресном месте, лукаво улыбнется и 
скажет: «Ну, что было дальше, еы  
узнаете, когда придете в кино».

Знакомит Буряков население с но
выми кинофильмами и по местному 
радио.

Придумал Владимир своеобраз
ные абонементы: продает зрителю
сразу пять—десять билетов на пред
стоящие фильмы. И у человека нет 
необходимости каждый раз стоять в 
очереди у кассы. Владимир и по его 
примеру товарищи по бригаде ввели 
пригласительные билеты для зри
телей. В билете указано название 
нового фильма, день, когда он будет 
демонстрироваться, и время начала 
киносеансов. По просьбе киномеха
ников почтальоны вместе с коррес
понденцией разносят билеты по селу. 
Ведь бывает, что за суматохой по
вседневных дел человек и не поду

мает о кино, а получив такой билет, 
пойдет в клуб, чтобы посмотреть но
вый фильм.

...Зрители зачарованно смотрят на 
экран. А в это время в аппаратной 
не менее зачарованно паренек сле
дит, как работает киномеханик. ?Это 
один из учеников Бурякова. Влади
мир не только сам любит свою про
фессию, н) и хочет, чтобы ею овла
девала молодежь. У него всегда есть 
несколько учеников. Под его руко
водством они изучают киноаппарату
ру, технику демонстрации фильма. 
Ученик восьмого класса Вороно-Па- 
шенской школы Сережа Бурлаков 
уже самостоятельно проводит кино- 
сеансы для детей. Ничего, что рядом 
стоит его учитель, он просто наблю
датель, готовый в любую минуту 
прийти на помощь.

На помощь Владимир Буряков при
ходит не только своим ученикам. 
Он всегда находит дело, в котором 
могут пригодиться его опыт, сноров
ка, знание жизни своего района.

Видит он, что в Вороно-Пашен- 
ском клубе висят старые плакаты и 
лозунги.

— Давайте вместе наведем поря
док в клубе, — говорит Владимир 
заведующей клубом тов. Мартаковой.

И вот он уже пишет что-то е 
блокноте, ходит по клубу и плани
рует:

— Здесь устроим стенд «Наш кол
хоз в 1964 году», а этот плакат сни
мем и заменим новым.

Четыре села Асиновского района 
обслуживает киномеханик Владимир 
Буряков. И в каждом селе чувствует 
себя не гостем, а настоящим жите
лем, старается сделать для людей 
что-то полезное, оставить добрый 
след.

А. ОСЕНЕВ.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
КИНОТЕАТР
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Железная мас
ка» (две серии) — 8-30, 12, 14-30, 
17, 19-30. 22.
Малый зал — «Железная маска»
(две серии) — 9, 11-30. 14, 16-30, 
19. 21-30.
Зал кинохроники — «Разрешите 
взлет» — 10, 14-20, 18-40. «Звезд
ные братья» — 11, 15-20, 19-40.
«Наш- бригада», «Альбом совре
менной румынской живописи», 
«Живописные Пенины», «Элект
рофотография» — 12-10, 16-30,
20-50. «Две недели в Японии», 
«Когда идет снег», «Наедине с 
природой» — 13-15. 17-35, 21-55.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Железная масиа»
(две серии) — 8-30, 12. 14-30, 17 
19 30. 22.
Зеленый зал — «Железная мас
иа» (две серии) — 9, 11-30, 14.
16-30 19. 21-30.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Большой зал — «Железная мас
ка» (две серии) — 9-40, 12-10.
14 40. 17-10, 19 30, 22.
Малый зал — «Цена одного пре
ступления» — 10. 15-15, 18-55,
20-40, 22 25. «Меня зовут Кожа»
— 11 45 13 30.. 17-10. 

КИНОТЕАТР «ПИОНЕР»
— м ультипликационны й сборник
фильмов- «Небесная история», 
«Спортландия», «Четыре утенка», 
«Секрет воспитания» — 10, 11-05, 
12-10. 13 15, 14 20. 15-25. 16-30.
«Убийство на улице Данте» —
— 17-40 19-40, 21-40.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

— «Парь сине тайны* — 9-20.
12. 14 10. 16 20. 18 30. 20 40

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Щорс» — 15, 17-20, 19 40, I

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Мандат» — 17, 19. 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 8 ОКТЯБРЯ

12.30. «На просторах  Родины*. 
18.30. «Поем героев строек». Л ириче
ский  репортаж . 18.45. Научно попу
лярны й  ф ильм «Белы е пятна*. 18.55. 
«Ш аляпин  и р усски е  худ о ж ни ки » . 
19.15. «Мелодии наш их друзей*. 19.40.

Эиран — пионерам  и ш ко л ьн и ка м
В программе: со  слета юннатов;
«Учись понимать кр а с о т у *  (старш им 
ш кольникам)- «В М осковском  зоопар
ке»; «О чем рассказал автобус». 21.00. 
Кинокомедия «Яблоко раздора».

Н о в а я  с т у д е н ч е с к а я
К^ЕГОДНЯ большая семья советской прессы пополнилась еще одним 

гк іуігным органом. Вышел в свет первый номер многотиражной га
зеты «Советский учитель», орган ректората, партийной, комсомольской 
и профсоюзной организаций Томского государственного педагогического 
института.

Газета будет выходитъ еженедельно.
Издатели пожелали редакционной коллегии боевитости, нетерпимости 

к недостаткам, умения быстро подхватывать новое, пропагандировать 
лучший опыт учебы и работы ветеранов труда. Присоединяемся и мы 
к этому пожеланию и поздравляем студентов и работников пединститу
та с выходом первого номера их газеты.

вый сезон в Томской областной 
филармонии. Для коллектива 
симфонического оркестра он бу
дет интересным.

В апреле 1965 года весь мир 
отметит 125-летие со дня рож
дения П. И. Чайковского. Этой 
большой дате в жизни отечест
венного и мирового искусства 
мы посвятим специальный цикл 
концертов. Намечаем исполнить 
ряд редко исполняемых или 
вообще еще не звучавших в 
Томске произведений великого 
русского композитора, в том 
числе его 2-ю и 3-ю симфонии, 
увертюру «Гамлет». Значитель
но большее внимание будет уде
лено оперному творчеству Чай
ковского. В содружестве с дру
гими творческими коллективами 
мы будем работать над сценами 
из опер гениального композито
ра.

Произведения Чайковского 
прозвучат и в первых концер
тах сезона. 10— 11 октября бу
дет исполнена симфоническая 
поэма «Франческа да Римини», 
18 октября — 5-я симфония и 
фрагменты из балета «Щелкун
чик».

В день открытия сезона мы 
исполним также 5-ю симфонию 
Д. Шостаковича и скрипичный 
концерт Ф. Мендельсона. В 
классическом произведении со
ветской музыки—5-й симфонии 
Шостаковича—с большой силой 
и своеобразием претворены ве
ликие традиции симфонизма 
XIX века — традиции Бетхове
на и Чайковского. Симфония 
воплощает во всей сложности 
богатый духовный мир совет
ского человека. Написанная еще 
в довоенное время, она с триум
фом прошла по всем концерт
ным залам мира и вот уже бо
лее четверти века является ук
рашением репертуара симфони
ческих оркестров. Исключитель
но колоритная партитура требу
ет использования редких для 
симфонического оркестра ин
струментов.

Солисткой в нашем первом 
концерте выступит талантливая 
скрипачка, лауреат междуна
родных конкурсов Роза Файн.

В следующих концертах при
мут участие лауреаты междуна
родных конкурсов пианисты 
В. Васильев (Ленинград), Бел
ла Давидович (Москва), виолон
челистка Н. Гутман (Москва). 
Интересным событием концерт
ной жизни должно явиться пер
вое в Томске исполнение тра
гедии Гете «Эгмонт» с музыкой

КРИСТАЛЛЫ ПЛОДОРОДИЯ
ТЕМИРТАУ. (ТАСС). 

В семействе витаминов 
плодородия — при
быль. На Карагандин
ском металлургическом 
заводе впервые полу
чен диаммонийфосфат, 
так называемое двой
ное удобрение, в кото
ром. кроме азота, со
держится и фосфор. В 
нем семьдесят пять 
процентов питательных 
веществ.

Вырабатывается но
вое удобрение из отхо
дящих газов коксохи
мического производства 
казахстанской Магнит
ки. Ученые ряда инсти
тутов в содружестве с 
карагандинскими инже
нерами-практиками раз
работали две схемы его 
получения. Одна из них 
предусматривает соз
дание новой технологи
ческой аппаратуры,

вторая — реконструк
цию существующего, 
на заводе оборудова
ния. с помощью которо
го сейчас улавливает
ся коксовый газ и вы
рабатывается сульфат 
аммония. По первой из 
них и построена экспе
риментальная установ
ка. будущий химиче
ский цех в миниатюре. 
Один из многочислен
ных продуктов коксо
вания газа — аммиак 
соединяется в ее лаби
ринтах не с серной, как 
практикуется сейчас 
на промышленных 
предприятиях, а с фос
форной кислотой. При 
реакции образуется но
вое химическое веще
ство — жидкий диам
монийфосфат.

С освоением новой 
технологии в промыш
ленных условиях тру
женики села будут

ежегодно получать от 
коксохимиков казах
станской Магнитки де
сятки железнодорож
ных эшелонов ценней
шего минерального 
удобрения. Поставщи
ком фосфорной кисло
ты, необходимой для 
производства комплекс
ного удобрения, станет 
Южный Казахстан, где 
сооружается крупней
ший в стране Кара- 
тауский горнохимиче
ский комбинат.

Корреспондент ТАСС 
попросил заместителя 
директора Всесоюзного 
института удобрений 
и агропочвоведения 
Д. А. Коренькова рас
сказать о новом виде 
удобрений.

Решением декабрь
ского (1963 г.) Плену
ма ЦК КПСС, сказал 
тов. Кореньков. предус

мотрено резкое увели
чение производства и 
применения минераль
ных удобрений и в пер
вую очередь высоко- 
концентриро в а н н ы  х 
сложных удобрений. 
Карагандинский метал
лургический завод, вы
пуская диаммонийфос
фат, делает большой 
вклад во всенародное 
дело — химизацию 
сельского хозяйства.

Диаммонийфосфат — 
одно из высококонцен
трированных сложных 
удобрений. которое 
обеспечивает значи
тельное повышение 
урожая сельскохозяй
ственных культур. Пос
ле дальнейшей обработ
ки это удобрение кри
сталлизуется. Вот поче
му оно высокотранспор
табельно, хорошо вно
сится в почву наземной 
техникой и авиацией.

нение «Эгмонта» осуществит 
московская группа артистов под 
художественным руководством 
Н. А. Аксеновой-Арди, знако
мой томичам по прошлогоднему 
исполнению «Пер Гюнта» Ибсе-

— Грига.
Предстоит много интересных 

встреч с замечательными ин
струменталистами.

Надеемся в этом году видеть 
за пультом оркестра крупных 
мастеров дирижерского искус
ства—народного артиста СССР 
Натана Рахлина, заслуженного 
деятеля искусств Карла Элиас- 
берга, заслуженного артиста 
Казахской ССР Фуата Мансу
рова и других.

Среди наиболее интересных 
программ, которые намечены на 
ближайшее полугодие, можно 
выделить «Фантастическую» 
симфонию Берлиоза, премьеру 
никогда не шедшей в Томске 
2-й симфонии Сибелиуса.

Будут исполнены произведе
ния молодых советских компози
торов А. Эшпая (Москва). 
В. Салманова (Ленинград), 
О. Моралева (Свердловск), 
А. Мурова (Новосибирск).

Задача предстоящего кон
цертного сезона — объединение 
сил ряда творческих коллекти
вов: филармонии, музыкального 
училища, университетской ка
пеллы, Дома ученых, студии те
левидения—для совместной ра
боты над постановкой крупных 
произведений кантатно-оратори- 
ального плана, оперных отрыв
ков в концертном исполнении 
или даже одной из классических 
опер.

Томичи любят оперу, и ду
мается, что при объединении 
творческих усилий мы могли бы 
сделать в предстоящем сезоне 
первый шаг к их постановке.

Состав симфонического орке
стра пополняется рядом моло
дых музыкантов, в их числе 
воспитанники Томского музы
кального училища, проходящие 
в оркестре стажерскую практи
ку. Им предстоит еще большая 
работа под руководством наших 
опытных музыкантов, концерт
мейстеров и дирижеров по ов
ладению профессиональным ма
стерством и репертуаром.

Есть основания полагать, что 
предстоящий сезон будет бога
че прошедшего новыми програм
мами, интересными встречами, 
творческими достижениями.

В. КИН,
главный дирижер симфони
ческого оркестра Томской
филармонии.

ИЗВЕЩ ЕНИЕ

9, 10, 12 октября, в 7 часов ве
чера, в помещении областного 
лектория (пр. имени Ленина, 75) 
состоятся публичные лекции на 
тему: «Международное положе

ние». Читает тов. Хайтин С. Ш. 
(из Москвы). Производится пред
варительная продажа билетов с 9 
часов утра до 7 часов вечера. 
Принимаются коллективные заяв
ки от организаций.

і Н о Р О А А І
По сообщ ению  Томского 

теорологического  бюро, 
—  Тог----- -------------

гидром е-
, „ ------ — г — -  о ктяб ря
омской области  о ж и дается  облач

н ая  с п рояснениям и  погода, осадки  
в виде дож дя и мокрого сн ега , ветер  
ю го-западны й, 7— 12 м етров в се ку н 
ду. тем п ер а ту р а 3 —8 градусов тепла.

9 —10 о ктяб ря  по Томской области  
ож идается облачн ая  с прояснениям и  
погода, м естам и  осадки , ветер  юго- 
западны й , 7 — 12 м етров в секунду, 
тем п ература ночью  0 —5 градусов мо
роза , днем — 3 —8 градусов тепла.

Зам. редактора Е. М. ШАТОХИН.

Совхозу «Петрово» требуется 
на постоянную работу зоотехник.

Обращаться: Томский район,
Зоркальцевский сельский Совет,
совхоз «Петрово». 2 — 1

Томский драматический театр  •
17 октября

ОТКРЫТИЕ ТЕАТРАЛЬНОГО СЕЗОНА

Репертуар

17 октября — «Соль земли».
18 октября, днем и вечером — «Соль земли».
20 октября — «Русские люди».
21 октября — «После двенадцати».
22 октября — «Соль земли».
23 октября — «Соль земли».
24 октября — «Русские люди».
25 октября, днем и вечером — «После двенадцати».
27 октября — «Соль земли».
28 октября — «Русские люди».
29 октября — «Соль земли».
30 октября — «После двенадцати».
31 октября — «Русские люди».
Открыта предварительная продажа билетов во всех кассах 

театра .’
Принимаются заявки на коллективное посещение спектаклей.

нд ЖУРНАЛЫ
поГЕО/ІОГИИ и ГЕОДЕЗИИ

Н А

(965год

Жилищный кооператив №  6 
г. Томска «Маяк» 

ОБЪЯВЛЯЕТ,
что в понедельник, 12 октября, 

в 5 часов 30 мин. вечера, в зда
нии Томского горисполкома состо
ится общее собрание членов коопе
ратива.

Неуплатившие к этому времени 
причитающиеся платежи в сумме 
40 процентов паевых и вступи
тельных взносов будут исключены 
из кооператива.

Правление.

Детскому полиомиелитному са
наторию требуются медицинские 
сестры, владеющие массажем и 
лечебной гимнастикой, диетиче
ская сестра, кладовщик, санитарки.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 4. к главному врачу.

2 — 1

Томскому ремонтно-строительно
му управлению требуются: штука
туры, кровельщики, сантехники, 
плотники, кочегары (дипломирован
ные) на котлы ВГД-28/8, токарь- 
фрезеровщик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Алтайская, 5.

Подписка принимается 
в пунктах подписки .Союзпе
чать*, почтамтах, городских, районных узлах и отделениях связи, 
общественными распространителями печати на заводах и фабриках, 
шахтах и рудниках, промыслах и стройках, в учебных заведениях 
и учреждениях.

А лександров С ергей И осифович, 
прож иваю щ ий в г. Томске. улица 
п арла М аркса. 53, возбуж дает дело о 
расторж ении  б р ак а  с А лександровой  
Тамарой Еоем еевной. прож иваю щ ей 
в г. К ачканаре Свердловской области.

Дело будет р ассм атр иваться  в н а 
родном суд е Л енинского  района 
г. Томска. .

П еревалова А нна И вановна, прож и
ваю щ ая в  г. Томске, улица Ж елезно 
дорож ная. 46. возбуж дает дело с 
расторж ении  б рака с П ереваловы м  
Борисом  П авловичем, прож иваю щ им  
в г. Томске, проспект имени Ленина 
121.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в на 
родном суде К ировского района 
г. Томска.

Ректорат и общественные ор
ганизации Томского политехни
ческого института с глубоким 
прискорбием извещают 6 смер
ти старейшего работника инсти
тута пенсионера

ВЫЛЕГЖАНИНА 
Николая Дмитриевича, 

последовавшей 4 октября 
1964 года, и выражают соболез
нование семье покойного.

МЕНЯЮ квартиру в г. Ново
кузнецке на квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, Дачный 
городок, улица Новая, 2, кв. 10, 
к Кусургашевой.

Телеф оны: редактора  — 37-37, за
местителя редактора  — 51-75, зам е
стителя редактора — 42-44, ответ, 
секретаря  — 31-19, секретариата
— 42-40, отделов: идеологического
— 47-45 и 42-46, п р ом ы ш ленного  и 
п артий ной  ж и зн и  — 37-75, сельскохо 
зя й ственного  и па р ти й но й  ж и з н и  — 
37-39, со ветского  строи тельства  и бы 
та  — 37-77. писем и рабселькоров
с ко й  сети — 37-38 w 31-47, инф орм а
ции — 51-61, зам. зав. издательством

— 52-23, б ух га л те 
ръ А  рии и отдела объ

явлений — 37-36, 
с теногра ф истки  • 
52-02.

г . Том ск, ти пограф ия 
ное знамя».
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